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Впереди
Труженики ферм Томского района накануне знмовкя 

приняли повышенные обязательства по производству в 
продаже продуктов животноводства в IV квартале нынеш
него н первом полугоднн будущего года. О том, как за
вершается IV квартал, какие будут приняты меры для 
увеличения производства и продажи животноводческой 
продукции в четвертом, определяющем году пятвлёткн, 
о новостройках сел и лучших тружениках, рассказал по 
просьбе вашего корреспондента секретарь Томского рай
кома КПСС В. Г. СВИРИДОВ.

Завершается 1973 год, 
в течение которого в совхо
зах пригородного района 
немало сделано, чтобы уве
личить производство и про
дажу продуктов животно
водства. В текущем квартале 
ставилась задача перевести 
на ■ интенсивный откорм 
3.700 голов молодняка круп
ного рогатого скота и дове
сти сдаточный вес каждого 
животного до ЗвО—400 ки
лограммов. Планы успешно 
претворяются в жизнь. В 
совхозах «Корниловский» и 
«Победа» откармливаются 
более 1.000 бычков, по 450 
животных усиленно набира
ют вес в совхозе «Тахтамы- 
шевский» и опытно-производ
ственном хозяйстве имени 
Б. Н. Сидоренко, по 300 и 
более — ̂ в совхозах «Ок
тябрь», имени 50-летия 
СССР, «Заря». Одним сло- 
ВО.М, площадки круглогодо
вого интенсивного откорма 
молодняка действуют во всех 
без исключения хозяйствах. 
Как н намечалось, на них 
содержится 3.700 животных, 
1.725, иЗгЭтого количества — 
на заключительной стадии 
откорма.

Среди скотников откор
мочных гуртов разверну
лось соревнование за высо
кие привесы. В декабре луч
ших ' результатов добились 
супруги Екатерина Ивановна 
и Виктор Иванович Воропае-  ̂
вы. Иосиф Иосифович Трнсс 
со своими сыновьями из сов
хоза «Тахтамы'шевский». 
Более 750 граммов — сред
несуточные привесы на 
Лязгинской ферме совхоза 
«Корниловский».

Запас кормов нынче зна
чительно превосходит прош
логодний, однако важно ис
пользовать его рационально.

Этой цели служат кормоце
хи.

Помимо совхоза «Корни
ловский», где уже второй год 
действует типовая установ
ка, для запаривания и каль
цинирования кормов, вво
дятся в строй кормоцехи в 
совхозах «Красное знамя» и 
«Победа». Это только начало 
большой работы по строи
тельству типовых кормоце
хов.

Вместе с тем необходимо 
возводить дворы промыш
ленного отко{5ма круглого
дового действия. В первую 
очередь намечено их стро
ить в Кудринском отделе
нии совхоза «Октябрь», в 
Лязгинском — совхоза 
«Корниловский» н на Спасо- 
яйской ферме совхоза 
«Победа». В новых дворах 
предусмотрены механизация 
раздачи кормов, поения и на- 
возоудаления. Высокий уро
вень механизации новых по
мещений значительно облег
чит труд животноводов, по
зволит каждому скотнику 
ухаживать за 150 живот
ными вместо 70—80.

В ближайшие дни сдаются 
три телятйика в совхозах 
«Тахтамьппевский», «Корни
ловский» и «Заря». В пос
леднем хозяйстве телятник 
построен по типу Петухов- 
ского комплекса опытно-про
изводственного хозяйства 
н.мени В. Н. Сидоренко. Од
на телятница сможет обслу
живать около 200 животных.

В эти дни сдаются шесть 
новых коровников в совхозах 
«Сибиряк», «Трудовик», 
«Тахтамышевский», «Крас
ное знамя», имени 50-лётия 
СССР. Из пусковых объек
тов особенно интересна вто
рая очередь Рыбаловского 
коровника. В новом комплек
се смонтиро.ван молокопро- 
вод, механизирована разда-

работа
ча кормов, применяется 
сплавной метод уборки наво
за. В результате внедрения 
прогрессивной технологии, 
механизации трудоемких 
процессов нагрузка на дояр
ку в новых комплексах со
ставляет 50 коров, значи
тельно облегчается труд жи
вотноводов.

Зима — время учебы жи
вотноводов в школам комму
нистического труда, круж
ках повышения классности. 
Совершенствуя экономиче
ские и политические знания, 
труженики ферм знакомятся 
с опытом передовых хо
зяйств области. Многое сде
лано в поддержку инициати
вы работников ферм совхоза 
«Корниловский», объявив
ших поход за рациональное 
использование кормов. По
всеместно прошли собрания 
животноводов, фуражирами 
назначены опытные и добро
совестные рабочие.

Декабрь — время дгодре- 
дення итогов соревнования 
доярок. Впереди Герой Со
циалистического Труда из
вестная доярка Софья Ива
новна Соколова из Берёз- 
кинской (Ьермы совхоза «Ок
тябрь». Только за 11 меся
цев она надоила 5.136 ,кило
граммов молока от коровы. 
4.707 килограммов на счету 
у соревнующейся с Ней до
ярки Надежлы Степановны 
Викуловой. Появились новые 
имена передовиков. Это до
ярка М. Ф. Шестакова из 
совхоза «Тахтамышевский», 
3. Ф. Лебедева из Корнило
ва, М. П. Белякова из сов
хоза «Победа», А. И. Мамко 
из совхоза имени 50-летия 
СССР, награждеттая недав
но орденом «Знак Цочета».

Встретим ударным трудом 
четвертый. определяющий 
год пятилетки! Под таким 
девизом живут и работают 
животноводы , пригородного 
района. Досрочно выполнен 
народнохозяйственный план 
по продаже мяса, яиц. шер
сти. 26 декабря хозяйства 
выполнят план закупки мо
лока.

В. СВИРИДОВ,
секретарь Томского

райкома КПСС.

I

Дояр—комсомолец Юрий Гребенюк работает на Туен- 
датской молочнотоварной ферме колхоза «1 Мая» Перво
майского района первый год. Б!иу семнадцать лет, но, не
смотря на молодость, он вышел победителем в социалисти
ческом соревновании животноводов фермы в этом году. 
За 11 месяцев он получил по 3.121 килограмму молока 
от каждой корОвЫ — это самый высокий результат по 
отделению.

Фото Б. Лисицына.

ПРИВЕСЫ РАСТУТ
Для успешной работы от

кормочного цеха необходи
мо, чтобы бесперебойно 
действовали подготовитель
ные звенья выпаивания и 
доращивания телят до года. 
Телятницы совхоза имени 
XJfl съёНда КПСС лидируют 
в районном соревновании 
животноводов, ухаживающих 
за группами доращивания. 
Среднесуточный привес с на
чала года составил в группе 
В. Носковой 1.114 граммов. 
Молодняк, за которым уха
живают Н. Киселев и В. Ка
занцев, в среднем за сутки 
прибывает на ,850 граммов. 
Соревнование телятниц, уха
живающих за животными до 
6 месяцев, .возглавляет

Е. П. Литвинова Ир совхоза 
«Восход», последующие че
тыре места занимают Б. Чер
нова, М. Монастырева, 
Г. Ромашова и Н. Ткачен
ко из совхоза имени XXI 
съезда КПСС. Привесы в 
группах передовых' телятниц 
составляют около 900 грам
мов.

Хорошая работа подгото
вительного звена способству
ет успеху скотников групп 
откорма. Свыше 880 гра.м- 
мов среднесуточный привес 
в группе Н; Здорникова, 
820—850 граммов — а 
группах М; Репина, Г, Гурь
ева, В. Чернова.

Б. ПИРОЖКОВ.
Кожевяиковскнй район.

ц  е л ь  б л и з к а
Дружно, с большим подъ

ёмом трудится в этом гйду 
известный в области коллек
тив Каракольской молочното
варной фермы совхоза «Ком
мунист». За 11 месяцев на
дой здесь составил по 3.858 
килограммов от коровы

на 257 килограммов боль
ше, чем за соответствующий 
период прошлого года.

Отвечая на призыв живот
новодов Российской Федера
ции — включиться в сорев
нование за повышение про
дуктивности скота я  зимний

период, труженики фермы 
уже в ноябре стали полу
чать ретине надои — по 9 
килограммов в средйем от 
коровы. Сейчас суточный 
надой здесь приближается к 
10 килограммам. Близка, на
конец, заветная цель коллек
тива — за год получить че
тырехтысячный надой.

Соревнование среди доя
рок возглавляет Антонина

Илдарноновна Лихачева. Су
точный, надой от каждой ко
ровы ее группы в последние 
дин шревьппает 12 кило
граммов молока, а годовой 
будет не менее 4.400 кило
граммов.

Значительно перешагнут 
четырехтысячный рубеж по 
надою также доярки А. Е. 
Шилова, В. П. Ипатова, 
А. И. Панова.

Старательно ' трудятся 
скотники А. И. Лйдовских, 

, В. А. Киядеев, В. С. ВасНль- 
„ев, А. X. Лихачев. Благода- 
. ря их заботам и старанию 
животные вовремя получают 
полную норму кормов. В'по
мещении всегда чисто.

Каракольцы намерены 
приумножить успехи в чет
вертом году пятилетки.

И. КОРШУНОВ.
Асиновский район.

П Л А Н  М Ы е И Л М Е М
■Труженики сельского хо

зяйства ’Российской Федера
ции, развернув социалисти
ческое соревнование, досроч
но выполнили годовые на
роднохозяйственные планы 
продажи государству мяса, 
молока, яиц и шерсти. Кол
хозы и совхозы республики 
увеличили поголовье скота и 
производство продуктов жи
вотноводства.

Достигнутые успехи яв
ляются резу.льтатом само
отверженного труда колхоз
ников, рабочих совхозов, спе
циалистов — всех работни
ков сельского хозяйства, 
большой политической и ор
ганизаторской' работы пар
тийных, советских, сельско
хозяйственных и заготови
тельных , органов, профсоюз

ных и комсомольских орга
низаций.

В колхозах и совхозах рес
публики развернулось со
циалистическое соревнование 
за образцовое проведение
зимовки скота, увеличение
производства и заготовок 
продуктов животноводства в 
четвертом году девятой пяти
летки.

Полет продолжается
ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 

ПОЛЕТОМ, 22 декабря. 
(ТАСС). В ходе четвертых 
ёуток полета космического 
корабля «Союз-13» с помо
щью спектрографа выполня
лась съемка характерных 
природных образований на 
поверхности Земли, а также 
ее дневного горизонта. Этот 
эксперимент является про
должением исследований 
природной среды и природ
ных ресурсов, осуществляе
мых в интересах науки о 
Земле и народного хозяй
ства.

Выполняя программу аст
рофизических исследований 
с помощью системы телеско
пов «Орион-2», Петр Кли- 
MVK и Валентин Лебедев на 
52-м и 53-м витках полета 
продолжали спектрографиро- 
вание звезд в различных со
звездиях.

В одном из телевизионных 
репортажей.■ проводившихся 
с борта корабля, космонавты 
рассказали о, целях и зада

чах ведущихся в полете 
астрофизических исследова
ний, познакомили телезрите
лей с устройство1М аппарату- 
туры «Орион-2».

Утром 22 декабря космо
навты проснулись, позавтра
кали, провели медицинский 
контроль и в 8 часов при
ступили к работе. Днем эки
паж будет выполнять наме
ченные на сегодня научные 
эксперименты. В 21 час 15 
минут по MOCKOBCKOiMy време
ни корабль выйдет из зоны 
радиовидимости с террито
рии Советского Союза.

Самочувствие товарищей 
Петра, Климука и Валентина 
Лебедева хорошее. Бортовые 
системы космического кораб
ля «Союз-13» работают нор
мально. Полёт продолжается. * * ♦

ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 
ПОЛЕТОМ. 23 декабря. 
(ТАСС). Шестой рабочий 
день экипажа космического 
корабля «Союз-13» начался 
сегоднц в 8 часов утра. По

сле завтрака и медицинско
го контроля Петр Климук и 
Валентин Лебедев приступи
ли к выполнению дальней
шей программы полета.
■ В ходе пятого дня полета 

космонавты продолжали 
астрофизические . наблюде
ния. На 68-м и 69-м витках 
они провели спектрографиро- 
вание участков неба в со
звездиях Возничего и Пер
сея. С помощью специальной 
камеры, установленной на 
приборной платформе систе
мы телескопов «Орион-2», 
космонавты фотографирова
ли Солнце в рентгеновских 
.лучах.

По данным телеметриче
ской информации и докладам 
космонавтов, все бортовые 
системы корабля работают 
нормально. Самочувствие 
экипажа хорошее.

Рабочий день Петра Кли
мука и Валентина Лебедева 
закончился в 21. час. 30 ми
нут по московскому времени.

ИДЕТ МЕХАНИЗАТОРСКИЙ ВСЕОБУЧ

УЧЕБНЫЙ КЛАСС СОВХОЗА
в  нашем совхозе на кур

сах по подготовке механиза
торов обучается 54 челове
ка) Созданы две группы — 
дневная и вечерняя. Обуче- 
н«е ведется с отрывом от 
производств.

Программа обучения обе
их групп одинаковая. • По 
окончании учебы курсанты 
должны получить удостове
рения механизаторов широ
кого профиля. Набором на 
курсы приходилось зани
маться прежде всего отделу 
тадров, — разумеется, при 
постоянной поддержке со ■ 
стороны дирекции и партко
ма совхоза. В комплектова
нии курсов у нас есть опре
деленный опыт. Главное в 
этой работе — своевремен
но, задолго до начала учебы 
выявить желающих, sn кое- 
кого и подготовить к мысли 
о необходимости приобрете
ния механизаторской про
фессии. Еще летом я пере
говорил с рабочими, моло- 
деящю, составил списки. Бы
ли, , конечно, и трудности. 
Ведь мы пр1гвлекали к обу
чению людей различных спе
циальностей, к то.му же — 
с отрывом от производства.

К примеру, сейчас на кур

сах занимаются пять скотни
ков из Красноярского отде
ления. А это значит, что не
сколько месяцев они не 'бу
дут работать на ферме. Кто 
их заменит? Вопрос слож
ный, поскольку в животно
водстве лишних людей нет. 
На помощь пришли механи
заторы. Они заменили на 
фермах скотников, а те сели 
за парты. И так не только 
в Красном Яре. В первой 
группе проходят сейчас обу
чение один , электрик и три 
скотника из Еловки, один из 
Екимова, 14 рабочих Воро- 
новского отделения.

Учеба мез!анизаторов идет 
строго по программе. На 
каждый месяц составляется 
расписание занятий, с кото
рым знакомятся все курсан
ты. Вопрос о том, как луч
ше организовать работу кур-' 
Сов, обсуждался -совместно 
дирекцией, парткомом и ра
бочим комитетом, были ут
верждены преподаватели и 
разработан график ведения 
занятий.

Наши курсы являются фи
лиалом Асиновского сель
скохозяйственного профтех
училища. Поэтому всем кур

сантам выплачивается сти
пендия в размере 49 рублей. 
Конечно, эта сумма невели
ка, особенно для семейных. 
По установившейся тради
ции совхоз доплачивает бу
дущим механизаторам. На 
этот счет разработаны спе
циальные условия обучения, 
утвержденные дирекцией 
совхоза. При отличной успе
ваемости курсант, имеющий 
семью, получает дополни
тельно к стипендии 60 руб
лей, при хорошей успевае
мости — 40 рублей, при 
удовлетворительной — 20. 
Для молодых курсантов ус
тановлена доплата соответ
ственно 30, 20 и 10 рублей.

Курсы повышения квали
фикации механизаторов у 
нас пока из-за отсутствия 
помещения не работают. Но 
в ближайшее время обучаю
щиеся в филиале будут рас
пущены на каникулы, и тог
да приступят к занятиям ме
ханизаторы. Курсанты же 
будут помогать в ремонте 
сельхозмашин.

В. ДРОВЫШЕВ, 
начальник отдела кадров 
совхоза имени, XXI съезда 

КПСС.
К ож евниковскиЦ  рай он .

И СТРОИТЕЛЬ ,  И с к о т н и к . . .
В зале Трубачевского Дома 

культуры проводятся заня
тия, колхозных курсов подго
товки ме.ханизаторов. На 
стенах зала развешиваются 
наглядные пособия, и скло
няются над тетрадями парни.

Такие курсы организова
ны в колхозе имени XXIV 
съезда КПСС впервые. Из 
16 чело-век, занимающихся 
на них, мцого молодых ре
бят, недавних выпускников 
школы. Анатолия Михайло
ва главный инженер колхо
за Н. В. Окушко назвал при
рожденным механизатором. 
Через год' хозяйство плани
рует направить его своим 
стипендиатом ' в сельскохо

зяйственный техникум. . До
бросовестно относится к за
нятиям и Виктор Рудько, 
который самостоятельно ра
ботал ньщче во время сено
коса на тракторе Т-25. По
лучить профессию механиза
тора пришли и взрослые. 
Это строитель ' Михаил Мар
ков, конюх Николай Тюкаев, 
скотник Георгий Старых.

Занятия с будущими ме
ханизаторами ведут специа
листы колхоза. В программу 
курсов входят не только те
оретические и практические 

- занятия, знакомящие слуша
телей с техникой. Курсанты 
получат основы агрономи
ческих, экономических зна

ний, необходимых для гра
мотной работы земледельца. 
Поэтому в числе преподава
телей и передовой механиза
тор колхоза А. А. Гаврилов, 
и г л а в н ы й  а г р о н о м  
С. И. Скребатун, и эконо
мист Л. Г. Попелкова.

Весной слушатели курсой' 
начнут практическое освое
ние техники. Одни сядут- за 
руль трактора, другие вой
дут в мелиоративный отряд. 
Механизаторы научатся ра
ботать с удобрениями и ядо
химикатами. Они примут 
участие в сенокосе и уборке 
урожая.

Т. САМБОРСКАЯ.
Ш егар ск и й  рай о н .

( ■ V

К О М М У Н И С Т Ы —  В П Е Р Е Д И  
С О Р Е В Н У Ю Щ И Х С Я

На  ф и н и ш е
РЕШАШЩЕГП

Экипажи, которыми руко
водят коммунисты И. Г. Ма- 
тыцнн и Н. М. Безрукавый, 
возглавляют соревнование 
на вывозке древесины в Ер- 
гайском леспромхозе. Пере
довые коллективы еще два 
месяца назад рапортовали о 
выполнении социалистиче
ских обязательств. Впереди 
сейчас экипаж И. Г. Маты- 
пина. На его счету , у^е око
ло 60 тысяч кубометров при 
плане 44 тысячи. Своих со

перников коллектив опере- 
жает на 1.8 тысячи кубомег- 
ррв.

Передовые коллективы до
бились новой трудовой побе
ды — выполнили задание 
четырех лет пятилетки. При 
плане на четыре года 170 
тысяч кубометров экипаж 
И. Г, Матыцнна вывез 173,4 
тысяни, И. М. Безрукавого 
— 171,6 тысячи кубозяетров 
древесины.

П. МУСОРИН.

УСПЕХ РЫБАКОВ
Бригады хюслова Томско

го рыбозавода, несмотря на 
тяжелые погодные условия, 
выполнили годовую програм- 
.■viy досрочно. Эта трудовая 
победа вдвойне отрадна, по
тому ) что в течение предыду
щих четырех лет томские 
рыбкки не справлялись с-го
сударственными планами.

Сегодня хочется назвать 
коллективы, во многом оп
ределившие успех всего ры
бозавода.

Отлично поработали в ны
нешнем году рыбаки Молча- 
новского рыбпункта под ру
ководством мастера лова 
И; К, Вторушина. Этот кол
лектив выполнял годовое* за
дание еще в сентябре' и .до

был 140 центнеров рыбы 
сверх плана.

. Успешно • справились со 
своим заданием и рыбаки 
из Тегульдета. На 126 про
центов выполнили они обя
зательства и выловили сверх, 
плана, 45, центнеров рыбы.

В полтора раза большего
ловых обязательств вылови
ли рыбы Л, Н, Сысоев. 
И. А. Барыкин, А. П. Клёп- 
цов и многие другие.

Работники гослова Том
ского рыбозавода приняли 
повышенные обязательства 
на 1974 год, решав завер
шить'его 27 декабря.

В..К011АК0В, 
яяженер лова Тоиского 

рыбозавода.

ЗВ С П О В О М - Л Е Л О

НЕФТЯНОЙ ПОТОК СТАНЕТ МОЩНЕЕ

ВСЕ ЦВЕТА РАДУГИ

Решающий год пятилетки 
принёс коллективу управле
ния магистральных нефте
проводов Центральной Си
бири немало трудовых побед. 
В апреле пущены в эксплуа
тацию Александровская го
ловная и подпорная насос
ные станции, позволившие 
намного увеличить мощно
сти нефтепровода. Приняго 
от строителей 112 километ
ров резервных ннток. Вы
полнена ответственная. и 
нелегкая работа по очистке 
нефтепровода от воды и 
примесей с помощью разде
лителя манжетного типа. Эта 
работа на трубе диамётром 
1.220 миллиметров осущест
влена впервые в мире.

Большим событием в жиз
ни нефтепроБодчиков Стало 
приветствие Генерального 
секретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева в связи С пуском и 
освоением первой очереди 
нефтепровода. Оно вдохно
вило тружеников нефтяной

магистрали на новые твор
ческие успехи, на большие 
дела.'

19 лу,чших представите
лей управления награждены 
орденами и медалями. Ли
нейный слесарь А. Гребен
ников, начальник смены 
НПС «Александровская» 
И. Краснов, начальник НПС 
«Александровская» И. Ма- 
рухин, шофёр Александров
ского районного, управления 
В. Пермяков награждены 
орденом Трудового Красного 
Знамени, оператор НПС 
«Александровская» Л. Его
рова удостоена орденом 
•Дружбы народов.

На несколько дней раньше 
срока будет завершен го
довой план перекачки нефти. 
А ведь нынче его объем 
увеличился по сравнению с 
лрошлы.м годом почти в два 
.раза. Производительность 
труда возрос.ча на 10 про
центов больше,, i чем плани

ровалось, себестоимость тон- ■ 
ны .нефти снизилась на 2,3 
процента вместо 0,3 по обя
зательствам.

На днях состоялось собра
ние партийно-хозяйсгвенного 
актива управления магист
ральных нефтепроводов 
Центральной Сибири, в кото
ром приняли участие делёга-, 
ты Стрежёвого и-Парабели, 
а также представители Том
ской эксплуатационно-техни
ческой конторы связи.

Труженики двух коллек
тивов собрались для , того, 
чтобы, обсудить итоги рабо
ты за год и принять новые 
обязатёльсгва., В 1974 году 
перед нефтёпрбводчиками 
СТОЯТ' большие задачи. План 
перекачки нефти увеличи
вается почти на 25 процен
тов, предстоит освоить 17 
миллионов рублей капиталь
ных вложений, в том числе 
14 миллионов — на произ
водственное строительство и 
3 миллиона—- на возведение

жилья и культурно-бытовых 
объектов.

■В 1974 году должны 
вступить в строй две новые 
перекачивающие станции: 
НПС «Раскнно» и НПС 
«МолчаноБО».

Решено задание 1974 года 
ПО перекачке нефти выпол-, 
нить на два дня раньше 
срока и получить сверхпла
новой прибыли 250 тысяч 
рублей., ,

За счет внедрения новой 
техники намечено получить 
экономический эффект в 500 
тысяч рублей.

Высокие обязательства на 
себя взяли и связисты.

Нефтяной поток магистра
ли Александровское ■— Ан
жеро-Судженск в 1974 году 
станет еще мощнее. Задания 
партии и правительства бу
дут выполнены досрочно — 
таково слово нефтепровод- 
чнков.

В. новокшонов.

Продукции карандашной 
фабрики реклама не нужна. 
Коробочки с карандашами 
всех цветов радуги пользу
ются огро.мным спросом. Вот 
почему наш коллектив дела
ет все возможное для того, 
чтобы выпускать их как мо
жно больше и лучшего каче
ства.

План по реализации изде
лий в решающем году пяти
летки наш коллектив выпо.ч- 
ннл досрочно. Сверх задания 
реализовано продукции бо
лее чем на 300 тысяч руб
лей. Весь прирост объема 
выпускаемой продукции по
лучен за счет увеличения 
производительности труда.

Большое внимание кол
лектив уделял Б этом году 
выпуску товаров народного 
потребления. На 75 процен
тов по сравнению с прошлым 
годом возросло их производ
ство.

Успех коллектива — в 
четкой работе большинства 
подразделений фабрики. Осо
бых слов .благодарности за
служивают .такие .nepeaoBHKH 
производства, как В. Тихо
нова, П. Григорьев, Т. Епи
фанова, В. Негодина, В ..Ша
лаева и другие.

Н. ТОУШКАНОВА, 
начальник планового 
отдела карандашной 

фабрики.

УДАРНЫЙ ТРУД 
ТРАНСПОРТНИКОВ

Коллектив пассажирского 
автотранспортного предприя
тия № 3 взял обязательство 
досрочно выполнить план 
третьего, решающего. Слово 
водителей, слесарей, специа
листов оказалось твердым: 
18 декабря-план ■ выполнен 
по всем технико-экономиче
ским, показателям. До конца 
года таксисты перевезут 
еще девятьсот тысяч пасса
жиров, дадут дополнитель
но 'сто тысяч рублей дохода, 
90 тысяч рублей прибыли.

Успех обеспечен трудовым 
подъемом коллектива в ходе 
Всесоюзного социалистиче
ского соревнования.

Бригады В. Б. Бурковского 
и В. И. Лаврентьева еще в 
ноябре выполнили свои обя
зательства. С ноября работа
ют в счет четвертого года 
пятилетки Э. М. Михайлов, 
П. Г. Шариков, А. Е. Золин, 
В. М. Явородович и десятки 
других водителей.

Г.  ШЕВЦОВ,

( ' и > '
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:25 декабря 1973 года

ЗА ЕДИНСТВО ТЕКУЩЕЙ И ПЕРСПЕКТИВНОЙ РАБОТЫ
Итоги трех лет пятилетки. 

Опыт, уроки, выводы и пер
спективы.

За этот период многое 
удалось сделать коммуни
стам Кожевниковского рай
она. Накоплен опыт по по
вышению эффективности 
производства, развитию со
циалистического соревнова
ния, инициативы и творчест
ва трудовых коллективов. 
Возросло умение райкомЭ 
партии и первичных партий
ных организаций наряду с 
решением текущих хозяйст
венных дел работать с 
перспективой, концентриро
вать усилия тружеников 
на главных задачах. В.месте 
с тем были промахи и недо
статки в организаторской 
и воспитательной работе, в 
руководстве эконо.микой, 
культурой, в решении на- 

'Ьущных социальных проб
лем.

Все это, как в фокусе, на
шло отражение на районной 
партийной конференции, ко
торая состоялась 22 декаб
ря. Атмосфера деловитости, 
принципиальности и органи
зованности отличала работу 
конференции. Отчетный до
клад райкома партии, с ко
торым выступил первый се
кретарь В. И. Чекулаев, 
имел аналитический харак
тер, был самокритичным, 
насыщен обобщениями и вы- 
вода.ми. Деловитостью отли- . 
чались и речи многих деле
гатов.

Конференция прошла под 
знаком решений и идей де
кабрьского Пленума ЦК 
КПСС и VII сессии Верхов
ного Совета СССР.

Главное внимание на кон
ференции было уделено' ве
дущей отрасли экономики — 
сельскохозяйственному про
изводству. Работа всех со
ставных частей хозяйствен
ного организма района рас
сматривалась с точки зрения 
их влияния на подъем зем
леделия и животноводства.

Меры, выработанные пар
тией по дальнейшему разви
тию сельской экономики, ог
ромная помощь государства 
в материально-технической 
оснащенности сельскохозяй
ственных предприятий, в ка

питальных вложениях, а так
же улучшение руководства 
сельским хозяйством на ме
стах позволили повысить 
темпы производства продук
тов земледелия и животно
водства, Кожевниковский 
райком партии, первичные 
парторганизации обеспечили 
рост' валовой продукции 
сельского хозяйства (против 
среднегодовых объемов вось
мой пятилетки) на 18 про
центов. Урожайность зерно
вых за эти годы поднялась 
с 15,9 до 16,6 центнера,

' Среднегодовое производство 
зерна возросло на 14 про
центов. Произошли заметные 
сдвиги в животноводческой 
отрасли. Поголовье крупного 
рогатого скота (в среднем за 
год) увеличилось в сравне
нии с восьмой пятилеткой на 
20 процентов (коров на 19 
пооцентов), свиней — на 
67, овец — на 19 и птицы 
— на 43 процента. Это поз
волило увеличить заготовки 
скота на 25,3 процента, мо
лока — на 10 процентов и 
яиц — на 67,4 процента.

В Кожевниковском районе 
родилось и получило путев
ку в жизнь немало ценных 
начинаний, прошел «обкат
ку» целый ряд передовых 
методов организации труда; 
Хлеборобы других рай
онов учатся на примере ко- 
Жевииковцев. Разумеется, 
еще надо очень многое сде
лать, чтобы поставить произ
водство зерна на уровень 
совре.менных требований. И 
у района есть опыт, тради
ции и энтузиасты для этого 
дела. Неуклонно развивают
ся две тенденции — рост 
посевных площадей и увели
чение урожайности с каждо
го гектара.

Но вот в животноводче
ской отрасли кожевниковцы 
чувствуют себя пока не
уверенно. Об этом остро го
ворилось на конференции. 
По наличию скота на сотню 
гектаров сельскохозяйст
венных угодий показатели 
района ниже, чем в среднем 
по области. Чтобы быстрее 
наверстать упущенное, ко- 
жевниковским совхозам надо 
обеспечить ежегодный рост 
поголовья коров не менее

7 процентсж. Очень жи
вучи здесь отсталые тра
диции ведения животновод
ства, много еще применяет
ся ручного труда. При нали
чии огромной армии механи
заторов в некоторых хозяй
ствах становятся в тупик, 
когда необходимо внедрить 
на ферме, к примеру, моло- 
копровод или механизиро
вать раздачу кормов. С тру
дом расчищает себе путь 
прогрессивная технология 
содержания скота.

Возьмем организацию ин
тенсивного откорма скота. В 
области есть замечательные 
образцы этого дела. На
пример, в Чаинском рай
оне. в совхозе «Коломия- 
ский». Из Кожевникова бы
вали там, ездили в другие 
области. А результаты? За 
девять месяцев средний сда
точный вес крупного рога
того скота по району равен 
268 килограммам, а в сов
хозах «Елгайский», «Дуб
ровский», «Малиновский»— 
212—230 килограммов. .Ка
кой надо иметь оборот ста
да, чтобы обеспечить постав
ку необходимого количества 
мясной продукции! В районе 
всего две специализиров.ан- 
ные фермы по выращиванию 
нетелей '— лишь 19 процен
тов нетелей от общего коли
чества в районе проходит 
через эти две фермы. Не 
случайно поэтому ■ попол
нение молочного стада 
часто бывает низкого ка
чества.

На конференции высказы
валось много мыслей, пред
ложений, каким путем пре
одолеть отставание животно
водческой отрасли. Речь 
прежде всего идет о специа
лизации, концентрации от
раслей и на этой основе 
ко.мплексной механизации 
ферм. На первом этапе спе
циализация должна пройти 
внутри хозяйств (создание 
так называемой цеховой си
стемы), а затем и в межхо
зяйственных масштабах. 
Мысль о специализации чет
ко, выражена в выступлении 
директора совхоза имени 
XXI съезда КПСС В. Д. 
Иванова. В Воронове будет 
создан крупный комплекс по

производству молока, в 
Екнмове — организован от
корм молодняка, в Красном 
Яре —- выращивание нете
лей, в Еловке — крупная 
свиноферма. Это будут та
кие комплексы, где труд 
сельского рабочего станет 
разновидностью индустри
ального. О выгоде специали
зированных ферм говорили 
директор совхоза «Аван
гард» Н. А. Цалко, заведую
щий свинофермой совхоза 
«Е.Лгайский» И. И. Климков 
и другие. Важно наладить 
подготовку кадров для рабо
ты на механизированных 
комплексах, улучшить ус
ловия их труда и быта.

Многих сельских проблем 
касаЛись делегаты конферен
ции. И все приходили к од
ному выводу: ключом к их 
решению является создание 
крепкой строительной инду
стрии на селе. В' быстротеч
ное время научно-техниче
ского прогресса глубокие 
перемены претерпевают все 
стороны производственной и 
социальной жизни села. И 
одна, даже самая малая 
проблема входит в сцепле
ние со множеством других 
проблем. Все острее стано
вится вопрос кадров. Из 
пяда сел уходит молодежь. 
Причины, в общем, известные 
и понятные; неудовлетворен
ность условиями труда и от
сутствие многих бытовых 
удобств. Ассигнования для 
села с каждым годом увели
чиваются, есть средства у 
самих хозяйств. Но некому 
строить.

Отдельные хозяйства еще 
несколько лет назад из года 
в год различными способами 
вели строительство, воздви
гали производственные объ
екты, жилье, учреждения 
культуры, развивали сель
скую коммунальную службу. 
Об этом подробно говорил 
в своем выступлении дирек
тор откормсовхоза треста 
«Скотопром» И. И. Дуля. И, 
как результат, из этого хо
зяйства не уходят люди, они 
имеют условия жизни и 
труда, коммунальные услуг 
ги не хуже, чем в городе.

К сожалению, в районе 
таких примеров всесторон

него, комплексного развития 
сел — единицы. Строитель
ная база очень отстала от 
тре'бований времени.

В отчете райкома сказа
но, что среднегодовые объе
мы строительно-монтажных 
работ за отчетный период 
возоосли на 80 процентов. 
Цифра внушите.дьная. Но 
смотря от какой отметки ве
сти счет. Можно ведь и от 
нуля... Да.лее: за три года 
введено 18,4 тысячи квад
ратных метра жилья. 3 
школы, 3 детских сада, 6 
клубов, 31 километр водо
провода, 30 километров до
рог. Много это или мало? 
Очень мало, если иметь в 
виду, что нужда во всем поч
ти неотложная.

В районе создана в 1971 
году передвижная мех- 
колонна треста «Томск- 
сельстрой». Возникла она 
на базе небольшого от
ряда численностью в 110 че
ловек. Прошло почти три 
года, а в колонне числится 
только 198 человек. Мед
ленно растет число рабочих 
и,в других строительных 
подразделениях: ПМК-3
«Облмежк о л х о з с т р о  я», 
РСУ-10 «Облстройремтре- 
ста». е м у  «Сельхозтехни
ки». Кожевниковцы первыми 
в области ввели в строй 
кирпичный завод. Это была 
первая опорная точка стпой- 
индустрии. Жизнь требует 
создавать новые предприятия 
по производству строитель
ных материалов.

Было бы не верным ска
зать, что райком партии не 
занимался строительными 
организациями и не видел 
их решающей роли в пере
стройке производства и сель
ского быта. Занимался, но 
не с тем размахом, не с тем 
напором, не с той целена
правленностью, кай того 
требовала обстановка. Не 
были посланы в строитель
ные организации коммуни
сты, лучшие строительные 
силы из совхозов. Не было 
боевого настроя в партийных 
организациях стпоительных 
подразделений. Не вырабо
тана четкая линия создания

мобильной строительной ин
дустрии на селе. Надо прямо 
сказать, что районные орга
низации главную надежду 
питали на то, что область 
подыщет и пошлет в район 
мощного строительного под
рядчика.

О необходимости создания 
мощных строительных орга
низаций говорили почти все 
выступающие. Стройиндуст
рия — одна из ключевы.х 
позиций в подъеме сельского 
хозяйства.

На конференции подчерки
валось, что перспективные и 
текущие проблемы в рукот 
водстве экономикой тесно 
взаимосвязаны. Разрабаты
вая перспективу на будущее, 
необходимо иостоянно дер
жать под контролем ход зи
мовки скота, подготовку к 
весеннему севу будущего 
года, создавать все необхо
димые предпосылки для ус
пешной работы в будущем, 
определяющем году пятилет
ки. V, ■

Делегаты конференции 
критически анализировали 
работу райкома партии, пео- 
вичных организаций с кад
рами, намечали меры по 
улучшению их воспитания в 
соответствии с требованиями 
времени. Указыва.чось на не- " 
обходимость еще вьпПе под
нять персональную ответст
венность работников за пору
ченное дело. Важно и впредь 
повышать организаторскую' 
и идейно-воспитательную 
деятельность партийных ор
ганизаций. Обмен партийных 
документов способствует по- 
вьппению активности и ини
циативы коммунистов. И на
до всемерно поддерживать и 
развивать эту важную сторо
ну жизни парторганизаций.

На конференции выступил 
еекретарь обкома 

КПСС Е. К, Лигачев.

На первом пленуме Ко- 
жевниковского райкома 
КПСС первым секоетарем 
райкома избран В. И. Чеку
лаев. вторым секретарем —

S ' ** секретаремСимонов.
М. МАЛЬЦЕВ.

юовитость
Из отчетного доклада Мол- 

чановского райкома КПСС, с 
которым выступил на пар
тийной конференции первый' 
еекретарь М. И. Ромашов, и 
выступлений делегатов вид
но, что возросла активность 
коммунистов в решении хо
зяйственных задач, организа
ционно и идеологически ок
репли первичные партийные 
организации, мобилизуя тру
дящихся района на выполне
ние решений XXIV съезда 
КПСС.

Делегаты конференции 
подчеркивали, что повыше
нию боеспособности партий
ных организаций, усилению 
авангардной роли коммуни- 

. стов яа производстве спо
собствовали подготовка и об
мен партийных документов.

От партийных организа
ций райком требует регу
лярности в проведении со
браний, контроля за прини
маемыми решениями и отче
та об их исполнении, поряд
ка в ведении партийного хо
зяйства. Следуя этим требо
ваниям, большинство партий
ных организаций в период 
подготовки и обмена партий
ных документов существенно 
улучшили организаторскую 
работу, усилили контроль за 
выполнением коллективных 
решений И партийных пору
чений.

Обстановка требовательно
сти способствует формиро
ванию кадров умелых орга- 
низато|юв, передовиков про

изводства. Докладчик X вы- 
сгупнипяв на конференции 
директор Могочинского ле
созавода М. Н. Сарамуд, се
кретарь парткома совхоза 
«Молчановский» В. Г. Сер- 
булеяко, секретарь партор
ганизации Суйгинской ПМК 
треста «Томлесстрой» И. В. 
Антоненко, начальник
ПМК-938 треста «Томсксель- 
строй» Н. А. Жмурко я дру
гие называли фамилии лю
дей, чье творчество и смекал
ка в конечном счете опреде
ляют успех дела.

Серьезный разговор на 
конференции шел о делови
тости руководителей, где бы 
они ни работали, какое бы 
поручение ни выполняли. На 
первое место делегаты вы
двигали такие качества руко
водителя. как коммунистиче
ская убежденность, чувство 
личной ответственности за 
порученное, дело, честность и 
добросовестность, высокий 
профессионализм, безупреч
ное знание дела.

На конференция, в частно
сти, поиводился такой при
мер. На протяжении многих 
лет Усть-Чулымская сплав
ная контора не выполняла 
государственные планы, до
пускала большие потеря леса 
при сплаве, несла огромные 
убытки, оказалась в тяже
лом финансовом положении. 
Пришедшие три года назад 
к руководству коллективом 
директор сплавной конторы 
Ф. Я. Блохин и секретарь

парткома В. И. ЗагурныЙ 
повели дело разумно, твор
чески. За это время была 
внедрена механизированная 
летняя береговая сплотка 
древесины, освоена тран
спортировка лиственных по
род единым пакетом, а также 
транспортировка леса в хлы
стах по ледяным дорогам, 
освоена разработка лесосек 
укрупненными бригадами. 
Эта технология не потребо
вала дополнительных капи
таловложений и в то же вре
мя повысила производитель
ность труда на лесосечных 
работах в полтора раза. 
Партком конторы укрепил 
цеховые партийные организа
ции, пересмотрел расстанов
ку коммунистов по произ
водственным участкам, соста
вил перспективный план ра
боты, установил постоян
ный контроль ва исполнени
ем разработанных организа
ционно-технических меро- 
прйятнй.

И вот результаты. План 
третьего, решающего года 
пятилетки по реализации 
продукции Усть-Чулымская 
сплав!контора выполнила еще 
20 октября, а по вывозке 
древесины — 17 декабря.
Производительность труда 
по сравнению с прошлым го
дом возросла на 16 процен
тов.

Успех в работе, подчерки
вали делегаты конференция, 
будет во многом зависеть от 
умения наших кадров само

стоятельно и быстро прини
мать обоснованные решения, 
постоянно видеть в работе 
основное звено, решающее 
направление, исходить в сво
ей деятельности с точки зре
ния государственных, об
щественных интересов, дово
дить начатое дело до конца. 
Речь шла о том, чтобы каж
дое должностное лицо, каж
дый специалист четко выпол
няли свои обязанности и пол
ностью отвечали за поручен
ный участок работы, не пере
кладывая на плечи других 
то, что положено делать са
мим.

Резной критике, например, 
подвергся на конференции 
директоо совхоза «Тунгусов- 
ский» В. Н. Смолян за то, 
что он часто на словах рату
ет за внедрение различных 
новшеств, дает ответствен
ные заверения и обещания, 
а на деле не прилагает необ
ходимых усилий, энергии, на
стойчивости для решения 
стоящих задач.

Известно, что в этом году 
подавляющее большинство 
совхозов и колхозов нашей 
области внедрило прогрес
сивные методы: крупногруп
повую работу машинно-трак
торного парка на заготовке 
кормов, вспашке зяби, раз
дельную уборку хлебов Н 
другие. А вот руководители 
совхоза «Тунгусовский» не 
создали ни единого механи
зированного отряда ни на за
готовке сена, ни на закладке 
сенажа и силоса. Около 600 
гектаров сенокосных уго
дий остались неубра!1гаымн, 
так как при ручной заготов
ке «не хватило времени» на 
уборку. В совхозе ежегодно 
сокращаются надои молока.

В текущем году будет полу- 
чено от каждой коровы толь
ко по 1.990 килограммов мо
лока. Эго на 450 килограм
мов меньше, чем получил 
совхоз в 1970 году.

На конференпии справед
ливо указывалось на то, что 
райком партии должен по
вышать уровень деловитости 
и ответственности руководи
телей и специалистов вооб
ще, и особенно в работе по 
внедрению в производство 
нового, передового, нацелен
ного на перспективу. Но за
глядывать вперед, думать о 
завтрашнем дне — не значит 
отрываться от дел сегодняш
них. А они прежде всего в 
том. чтобы повсеместно вы
полнить и перевыполнить за
дания уходящего года и с 
первых же дней 1974, опре
деляющего года пятилетки 
взять высокие те!Йпы во всех 
областях хозяйственного и 
культурного строительства.

Большое внимание деле
гаты уделяли совершенстео- 
ванию содержания, форм и 
методов идеологической ра
боты, воспитанию трудящих
ся в Д5гхе высокой политиче
ской сознательности и тру
довой активности.

Успех в коммунистическом 
воспитании во многом зави
сит от участия в нем трудо
вых коллективов, инженер
но-технических работников, 
хозяйственных руководите
лей. Более десяти лет рабо
тают пропагандистами на
чальник районного управл^е- 
ния сельского хозяйства
В. А. Демешкия. председа
тель Молчановского сельско
го Совета Д. Д. Фомич, ия- 
женерно-технические работ

ники Могочинского лесоза- 
теда В. Н. Краеаков, Н. П. 
Паначев, директора школ 
В. И. Жуйков, В. М. Печен- 
кин и другие.

Высокая ответственность 
руководителей, специалистов 
за воспитание людей — в 
этом залог дальнейших про
изводственных успехов. 'Та
кая мысль красной нитью 
проходила в выступлениях 
делегатов партийной конфе
ренции. Нужно и дальше, 
указывали они, совершенст
вовать работу с людьми, до
биваться, чтобы она стала 
потребностью всех хозяйст
венников, усиливать ее воз
действие на всех без исклю
чения трудящихся.

В выступлениях бригади
ра укрупненной комплексной 
бригады Усть-Чулымской 
сплавной конторы В. М. Фо
мина, бригадира тракторной 
бригады совхоза «Молчанов
ский» Ю. П. Орлова, меха
ника крана Могочинской 
пристани А. И. Попова про
звучала гордость за свой 

’ труд, выражено стремление 
добиться еще лучших пока
зателей и помочь товарищам 
по работе.

На конференции выступил 
член бюро обкома КПСС, ре
дактор областной газеты 
«Красное знамя» А. Н. Но
воселов.

* * *
На организационном пле

нуме районного комитета 
партии первым секретарем 
райкома КПСС избран 
М. И. Ромашов, вторым се
кретарем — В, Н. Харито
нов, секретарем райкома 
партии — А. П. Санников.

Н. АЛЕКСАНДРОВ.
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ВСТРЕЧНЫЕ ПЛАНЫ МОСКОВСКИХ УЧЕНЫХ
МОСКВА. Выполняя решения XXIV съезда КПСС но 

повышению эффективности научных разработок и сокра
щения сроков Их внедрения, Всесоюзный научно-исследо
вательский институт информации, классификации и коди
рования (ВНИИКИ), Всесоюзный научно-исследователь
ский институт ветеринарной санитарии и Государствен
ный исследовательский и проектный институт лакокрасоч
ной промышленности выступили с инициативой о, приня
тии встречных планов научно-исследовательских и опыт
ных работ на 1974 год.

Коллектив ВНИИКИ работает над созданием единой 
системы классификации и кодирования технико-экономи
ческой информации.

НА СНИМКЕ: в вычислительном центре ВНИИКИ. За
ведующий центром Л. М. Горбачев (справа) н старший ин
женер Б. Ю. Грушко производят проверку программы 
ввода в ЭВМ информации по общесоюзным классификато
рам.

Фото Б. Корзина. (Фотохроника ТАСС).
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Имя бурильщика Фарваза Рамазанова известно в 

нашей области. Сейчас вахта буровиков под его руковод
ством участвует в бурении самой глубокой скважины на 
Советском месторождении. И в том, что буровая бригада 
В. П. Процека, в которой работает Ф. Рамазанов, уже вы-, 
полнила свои социалистические обязательства и трудится 
в счет 1974 года, большая доля груда знатного буриль
щика. Фото Е.' Лисицына.

<

Опора—на первичную
Коммунисты выступали 

по-разному; с большой долей 
самокритичности и с жела
нием указать на недостатки 
в стиле райкома, стремясь 
передать' лучший опыт и 
рассказать о допущенных 
ошибках. И, конечно же, 
каждый анализировал работу 
партийной организации ради 
завтрашнего дня. На чем со
средоточить усилия в буду
щем? Как поднять уровень 
организационной и полити
ческой работы, как добиться, 
чтобы любой отряд районной 
организации, начиная с парт
группы, стал более боеви
тым? вопросы волнова
ли каждого, кто выходил яа 
трибуну Кривошеинской рай
онной партийной конферен
ции.

С отчетяьм докладом 
райкома партии выступил 
первый секретарь райкома 
КПСС В. И. Ннквтия.

Благотворные решения 
XXIV съезда партии, после
дующих Пленумов ЦК КПСС 
давали ясный ориентир. и 
кривошеинские партийцы не
мало сделали аа три года 
пятилетки,

Значительно укрепилась 
материально-техническая ба
за совхозов. В районе увели
чилась пашня, выросло по
головье окота. Промьшлен- 
ные предприятия дали за 
первые три года пятилетки 
сверхплановой продукции 
почти на 1 миллион рублей. 
Освоено капитальных вложе
ний около 14,5 миллиона 
рублей — в 2 раза больше, 
чем за соответствующий пе
риод восьмой пятилетки. 
Кривошеияцы получили на
дежное энергоснабжение, 
центральное телевидение. В 
райцентре построены автоза
правочная станция, аптека, 
прачечная, заканчивается 
строительство средней шко
лы, в Красном Яре дают 
продукцию новые цех дерево
обработки и хлебозавод. В 
благоустроенные дома при
шел газ. .

Конечно же, пришлось 
немало потрудиться, чтобы 
огромная помощь государ
ства, его забота о тружени
ках северного района были 
использованы вот так эффек-

.. IHBHO.

райкома нартии, райисполко
ма, у всех кртвошеинских' 
коммунистов нет полного 
удовлетворения о,г проделан
ной работы.'На марше пяти
летки с ее размахом дел, с 
ее темпами им особенно за
метны сегодня собственные 
просчеты — хозяйственные, 
организационные, воспита
тельные. «

Как ведут дело в совхо
зах, показала цифра из от
четного доклада: хозяйства
района дали в прошлом году 
472 тысячи рублей убытка. 
И яьшче, оказал В. И. Ни
китин, совхозы заканчивают 
год не лучше (очень хоте
лось услышать более точ
ный прогноз!). С трибуны 
конференции были названы 
и другие тревожные цифры. 
За три года пале 2.600 го
лов ирутгаого рогатого окота 
— это значит, погибло стадо 
крупного совхоза. А какие 
огромные убытки несет сель
ское хозяйство из-за высо
кой себестоимости продук
ции! Затраты на центнер го
вядины здесь в эти годы бы
ли яа 20—30 рублей вьппе

20—40 рублей, молока — 
на 2 рубля 68 копеек, зерна 
— более чем на 1 рубль.

Море потерь — море 
скрытых резервов. Не допу
сти этих потерь кривошеин- 
цы, они бы не только выпол
нили, но и перевыполнили 
свои обязательства, им не 
пришлось бы с . горечью кон
статировать, что хозяйства 
района нерентабельны, что 
в совхозах и у леспромхоза 
мало средств на строительег- 
во медпунктов, школ, комби
натов бытового обслужива
ния, клзгбов и торговых цен
тров. А ведь именно по этим 
причинам из сел еще уходят 
специалисты, рабочие кадры. 
Об этом говорили с трибу
ны В. В. Казаченко — заве
дующий районо, Г. Л. Кома
ров — врач Красноярской 
больницы, В. А. Грязев — 
председатель райисполк<»1а, 
А. Я. Дроздов — директор 
совхоза «Приобский».

Потерн, потери. Они вели
ки -даже там, где сегодня 
законно гордятся перевы
полнением планов. Вот вы
ступает директор Ергайского 
леспромхоза А. И. Зорин;

— л^промхрва

улучшил руководство сорев
нованием. Выйти из прорыва 
нам здорово помог вахтовый 
метод. Если в I квартале мы 
ходили в должниках, то 16 
декабря рапортовали о вы
полнении годового плана по 
вывозке древесины. И все 
же убеждены; плохо, очень 
плохо ведем дело. Дальше 
так хозяйствовать нельзя. 
Сверхплановые убытки, низ
кая фондоотдача, частые 
случаи нарушения трудовой 
дисциплины характеризуют 
наш коллектив. Парткому 
следует повысить спрос с 
коммунистов за экономиче
ские показателя производ
ства.

Этот совет можно адресо
вать н районному комитету 
партии, его бюро. Ведь 
неумение экономнчесют гра
мотно вести дело — харак
терная черта многих про
мышленных »  сельскохо
зяйственных коллективов. В 
райкоме этот недостаток ви
дели. Для его преодоления 
нужен был комплекс мер и 
главный акцент — на пер
вичную организацию. Бюро 
же, его секретари В. И. Ни
китин, Ю. Д. Долгин. К. П. 
Третьяков чаще всего стре
мились выйти непосредствен
но на хозяйственника. Так 
принийкалась роль коллекти
вов. ответственность комму- 
ннстов за про1И1ВО(Дстне1шые 

'чкщзажеод, '

Одним из слабых звеньев 
в организационной работе 
райкома оказались контроль 
н проверка исполнения. И 
докладчик, и выступающие 
Е. Г. Лнпухин — управляю
щий районным объединением 
«Сельхозтехника», В. С. 
Вдовик — начальник произ
водственного объединения 
совхозов’ называли главные 
просчеты в сельском хозяй
стве; невнимание к вопросам 
комплексной механизации, 
игнорирование передовых 
метюдов труда, запущенность 
семеноводства и племенной 
работы и т. д. Можно было 
на конференции говорить об 
этом и более остро, самокри
тично. Ведь сколько произ
несено на эту тему речей, 
сколько принято добрых ре
шений на пленумах, сессиях, 
собраниях актива! А положе
ние меняется очень медлен
но.

В октябре 1972 г. бюро 
обкома КПСС приняло поста
новление «О работе партий
ных организаций совхозов 
Кожевниковского и Кривоше- 
инсного районов по обеспече
нию учета, сохранности и ра
циональном использования 
кормов». Конференция пока
зала, что н сейчас о рацио
нальном использовании кор
мов беспокоятся не во всех 
хозяйствах.

Многае недостатки проя
вили тендевдию к особой

«стойкости» только потому, 
что в райкоме партии ослаби
ли контроль за собственны
ми решениями и директива
ми вышестоящих органов.

Коммунисты дали наказ 
новому составу райкома: по
ставить дело так, чтобы ис
полнение любого решешя на
чиналось с действенной 'ра
боты на местах, в первичных- 
организациях.

Необходимости поднять ав
торитет первичной организа
ции, усилить ее влияние на 
все сферы жизии, лучше 
воспитывать у коммунистов 
чувство высокой ответствен
ности за соблюдение 'Устава 
КПСС посвятили свои вы- 
стунления свинарка Криво- 
шеинского откормсовхоза 
Н. И. Лютько, рабочий пере
движной механизироваиной 
колонны № 4 «Облмежкол- 
хозстроя» С. А. Бочкарев, 
секретарь парткома совхоза 
«Белостококий» М. П. Латы- 
голец, секретарь райкома 
ВЛКСМ С. Г, Овсянникова, 
прокурор П. Г. Шмаргунов. 
Они с беспокойством называ
ли те потери, которые порож
дены просчетами в идеологи
ческой работе.

Много важных проблем 
поднял бригадир укрупнен
ной бригады Ергайского лес
промхоза В. С. Корнеев. Он 
говорил об умении своего 
парткома видеть новое и во- 
^>е«$-его под держивать, о

воспитательной силе трудово
го коллектива, о месте ком
мунистов в борьбе с пьяница
ми и прогульщиками, о роли 
командиров среднего звена,

Кривошеинские коммуни
сты вступают в четвертый 
год пятилетки с добрьши 
предпосылками. В совхозах 
растет производство живот
новодческой продукции, ин
тенсивно готовится к весне- 
техника, вывозятся на поля 
удобрения. В . промышленно
сти сыграет свою роль хоро
ший призыв ергайцев: в
Г квартале дать 36 процецтов 
годового плана продукции.

Весь ход партийной кон
ференции, ее активность, на
строй делегатов свидетёльст- 
вовали; коммунисты сделают 
все, чтобы экономика и 
культура района поднялись 
на более высокую ступень, 
чтобы последующие годы 
пятилетки были озиаменова- 
ны более интенсивным тру
дом.

На конференции выступил 
секретарь обкома КПСС 
А. И. ВортнЕков.

Избран новый состав рай
кома партии. Первым секре
тарем райкома КПСС из
бран В. И. Никитин, вторым 
секретарем — Ю. Д. Долгин 
и секретарем — К. П. Тре
тьяков.

В. БРЫНДИНА,
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Успех любого коллектива 
начинается прежде всего е 
дисциплины труда. Совер- 
вденствованне техники и тех
нологии производства, внед
рение новых форм организа
ции труда — все это не прн- 

V несет желаемых результа- 
. ТОВ-, если в коллективе слаба 

трудовая дисциплина. Проб
лемы укрепления дисципли
ны труда и общественного 
порядка привлекают в по
следнее время самое при
стальное внимание партий
ных организаций области. 
Недавно этот вопрос был 

I поставлен в повестку дня 
I пленума Томского горкома 
I КПСС. С докладом выступил 
I первый секретарь горкома 

Ю. И. Литвинцев.
Городская партийная ор

ганизация, сказал доклад
чик, проводит значительную 
организаторскую и полити
ческую работу по укрепле
нию трудовой дисциплины, 
воспитанию трудящихся в ду
хе строжайшего соблюдения 
законности и правопорядка, 
Действенной формой укрепг 
ления дисциплины явился 
смотр использования рабо
чего времени под девизом 
«Цени1 минуту решающего 
года пятилетки». На пред
приятиях, в строительных 
организациях состоялись ра
бочие собрания по вопросам 
укрепления трудовой дис
циплины, общественного по
рядка и охраны социалисти
ческой собственности. Во 
многих коллективах созданы 
советы трудовой чести, об
щественные комиссии по 
приему и увольнению, сове
ты по профилактике право
нарушений, активно дейст
вуют товарищеские суды, 
народные контролеры. Все 
это повысило активность ра
бочих, иншеиерно-техниче- 
ских работников, служащих 
в борьбе с лодырями, про
гульщиками, пьяницами. По
тери рабочего времени со
кратились.

Многое сделано по укреп
лению дисциплины, улучше
нию организации труда на 
заводах подшипниковом, ре
жущих инструментов, рези
новой обуви, в объединении 
<Сибкабель» и других пред
приятиях. Но наиболее эф
фективно ведется эта работа 

: на -манометровом заводе.
' Системный, комплексный 
подход к проблемам укрепле
ния дисциплины н правопо
рядка — этим прежде всего 
определяется действенность 
усилий коллектива маномет- 
ристов. Совершенствование 
организации производства, 
широкая пропаганда образ
цов труда, повышение роли 
рабочих собраний и товари
щеских судов, многотираж
ной и стенной печати в борь
бе с прогулами и пьянство.м, 
забота о политической, об*

‘ щеобразовательной и про
фессиональной учебе людей, 
организации их отдыха, соз
дание совета по профилакти
ке правонарушений в завод
ском микрорайоне — все это 
слагаемые и штрихи той 
большой работы, цель кото
рой — развитие трудовой 
активности коллектива, вос
питание высокой дисциплины 
и ответственности каждого 
за свое дело.

Между тем именно такого 
системного, комплексного 
подхода к укреплению дис
циплины труда как раз и нет 

.на многих предприятиях. На 
/это  справедливо обратил вни- 
' манне в своем выступлении 

первый секретарь Ленинско
го райкома КПСС Д. А. 
Ш.маков. А отдельные меро
приятия, проводимые от 
случая к случаю, естествен
но, не дают того эффекта, 
который может дать по- „ 
стояяная, планомерная ра
бота. Кое-где по-прежнему 
снисходительно, примирен
чески относятся к прогуль
щикам, лодырям я пьяни- 
ца.м.

Потери рабочего времени 
на предприятиях города хотя 
и снизились по сравнению.с 
прошлым годом, но они все 
же велики. За три квартала 
только из-за прогулов поте
ряно 54.440 человеко-дней.
В местной про.мышленности 
и коммунальном хозяйстве, 
на спйчфабрике v «Сибирь», 
мясокомбинате, в управле

нии карьерами количество 
прогулов не только не со
кратилось по сравнению с 
прошлым годом, а возросло.

Неудовлетворительно за
нимается укреплением тру
довой дисциплины парторга
низация треста «Томскпром- 
строй». Здесь эти вопросы 
очень редко выносятся на 
рабочие собрания, постоян
но действующие производ
ственные совещания в 
строительных управлениях 
не работают, мастера, про
рабы, начальники участков 
плохо занимаются воспитани
ем людей. Трест «Томск- 
промстрой» оказался в числе 
тех предприятий и органи
заций, из которых наиболь
шее количество работников 
побывало в медицинских вы- 
трезвигёлях.

Выступая на плену.ме, се
кретарь парткома треста 
Н. И. Олейник назвал ряд 
внтерцсвш; мер.^кцторые ва-

мечаютсц по укреплению 
трудовой дисциплины. Про
явит ли партком настойчи
вость и боевитость, чтобы 
осуществить их? Ведь в хо
роших плацах здесь и преж
де не было недостатка. Беда 
в том, что они слабо под
креплялись делом, конкрет
ной работой.

Общеизвестна истина: луч
ший воспитатель — трудо
вой коллектив. Администра
тивное наказание не подей
ствует на нарушителя так, 
как повлияет строгий спрос 
товарищей по работе. О 
проблемах создания такого 
микроклимата в коллекти
вах. который исключал бы 
нарушения трудовой дисцип
лины, говорили на пленуме 
секретарь парткома объеди
нения «Сибкабедь» Е. Б. Ти
таренко, директор электро
технического завода А. С. 
Инэель, рабочий подшипни
кового завода И. В. Верецун 
к другие. Индивидуальная 
работа с людьми, 'наставни
чество, регулярное обсуж
дение вопросов дисциплины 
на рабочих собраниях, рей
ды народных контролеров и 
прожектористов по проверке 
использования рабочего вре
мени, товарищеские суды и 
суды чести над прогульщи
ками и пьяницами, стенная 
печать—весь арсенал средств 
воспитания рекомендовали 
выступавшие использовать 
для укрепления дисциплины 
труда.

Городской партийной ор
ганизации предстоит еще 
многое сделать по выпол
нению постановления бюро 
обкома КПСС «О задачах 
горкомов, райкомов КПСС, 
советских и хозяйственных 
органов, партийных, проф
союзных и комсомольских 
организаций по выполнению 
предложений и замечаний, 
высказанных на рабочих соб
раниях по вопросу укрепле
ния трудовой дисциплины, 
общественного порядка и ох
раны социалистотеской соб
ственности».

На пленуме снова зашел 
разговор о том, что пора 
подрезать крылья летунам. 
По-прежнему прогульщиков 
и пьяниц, уволенных с одно
го предприятия, с распро
стертыми объятиями встре
чают в отделах кадров неко
торых других предприятий, 
подчас определяют их даже 
на более высокооплачивае
мую работу, чем на прежнем 
месте. Необходимо, говорил 
Й. В. Верецун. строго при
держиваться выработанного 
порядка приема на работу 
уволенных за нарушение 
дисциплины. I

Одна из причин потерь ра
бочего времени кроется в 
неудовлетворительной рабо
те городского транспорта и 
служб быта. В последнее 
время горисполком принял 
ряд мер по наведению по
рядка в транспортном и бы
товом обслуживании трудя
щихся. Продлены часы рабо
ты предприятий быта, их 
приемных пунктов, сберкасс, 
отрегулировано время прие
ма трудящихся 8 домоул- 
равлениях. Сейчас двери 
всех предприятий сферы об
служивания открыты для 
посетителей в субботы, а 
многих — и в  воскресенья. 
Об этом рассказал предсе
датель горисполкома F. М. •. 
Калаба. Однако некоторые 
ателье и приемные пункты 
объединения «Томскодежда» 
не соблюдают установленный 
для них распорядок работы. 
ЖКО электротехнического 
завода и карандашной фаб
рики не ведут прием трудя
щихся в субботние и вос
кресные дни. Часто допуска
ются нарушения графиков 
движения городского пасса
жирского транспорта. Надо 
полагать, горисполком строго 
спросит с тех, кто не вы
полняет его решения.

Важное место в работе 
пленума было отведено зада
чам партийных организаций 
по дальнейшему укреплению 
социалистической законно
сти и общественного поряд
ка, воспитанию у всех тру
дящихся уважительного от- 
нощения к закону. В послед
нее время появились новые 
формы работы по преду
преждению преступности, ко
торые полностью оправдали 
себя. Речь идет о советах по 
профилактике правонаруше
ний, подвижных милицей
ских группах, проверках не
благополучных семей и т. д. 
Все это принесло положи
тельные результаты. Коли
чество уголовных преступ
лений в городе уменьши
лось.

Вместе с тем положение 
дел с охраной общественного 
порядка нельзя признать 
благополучным. На таких 
предприятиях, как электро
технический и электромеха
нический заводы, трест 
«Томскпромстрой», преступ
ность возросла. Большой 
процент правонарушений 
падает на лиц, уже привле
кавшихся к уголовной от
ветственности. Это свиде
тельствует о серьезных не
достатках в работе админи
стративных органов по пере-
вощштцпт осзщдешцшс,

слабом надзоре за их пове
дением после выхода из мест 
заключения.

Не снижается количество 
хищений социалистической 
собственности. Только в тор
говых организациях Ленин
ского района в этом году вы
явлено растрат более чем на 
46 тысяч рублей. Много хи
щений на предприятиях пи
щевой и мясо-молочной про
мышленности. Причины это
го — не только в слабости 
воспитательной работы, но и 
в бесхозяйственности, пло
хом бухгалтерском учете, за
пущенности контрольно-ре
визионной работы. В Ленин
ском райпищеторге, в гор- 
плодоовощторге и ряде дру
гих организаций к ценностям 
допускаются нечестные лю
ди, которым запрещено рабо
тать на материально-ответ
ственных должностях.

Как отмечаЛ' директор тре
ста столовых № 2 А. П. 
Земляков, большой ущерб 
государ(^ву наносит бесхо
зяйственное отношение к та
ре и посуде на предприятиях 
общественного питания.
Только за 11 месяцев из-за 
этого по тресту потеряно 73 
тысячи рублей.

Вопросы улучшения рабо
ты с подростками, борьбы с 
преступностью несовершен
нолетних, повышения в этом 
роли комсомольских органи
заций поднимали в своих вы
ступлениях секретарь горко
ма ВЛКСМ Н. М. Старши- 
яина, начальник управления 
профтехобразования В. Г. 
Гальцев, заместитель про
курора области Б. П. Логи
нов и другие.

Необходимо серьезно улуч
шить воспитательную работу 
в училищах профессиональ
но-технического образования, 
больше уделять внимания 
организации отдыха учащих
ся. Здесь низка успевае
мость. пропуски занятий со
ставляют в среднем 25.6 ча
са в год на каждого обучаю
щегося. По опыту вузов в 
ГПТУ следовало бы ввести в 
практику составление пер
спективных планов воспита
тельной работы, на весь пе
риод обучения. Нужно ожи
вить шефство рабочих и сту
денческих коллективов над 
ГПТУ, сделать его более 
действенным.

Многое предстоит сделать 
по организации досуга под
ростков и детей, улучшению 
работы с ними по месту жи
тельства. За последнее вре
мя в городе создано несколь
ко детских клубов. Это 
очень хорошая форма орга
низации досуга детей. Но ес
ли завкомы и комсомольские 
организации предприятий 
Кировского района создали 
6 таких клубов, то в Ленин
ском — йсего лишь один. 
Мало в городе построено 
хоккейных и ледовых пло
щадок для детей. Особое 
внимание следует обратить 
на индивидуальное шефство 
над теми подростками, кото
рые не учатся я не работа
ют.

По обсужденному вопросу 
пленум принял соответству
ющее постановление.

Пленум решил созвать 26 
января 1974 года XXIV го
родскую партийную конфе
ренцию.

И. МИЗГИРЕВ,

От погрета к полету совет
ские ученые и инженеры ре
шают на кораблях «Союз» 
все новые задачи, приближая 
их к конкретным проблемам 
науки и народного хозяйства. 
Нынешний полет «Союза-13» 
яркое тому подтверждение. 
На этот раз космический ко
рабль несет на борту ком
плексную систему телеско
пов «Орион-2», которая дает 
науке широкие возможности 
в исследовании физических 
процессов, происходящих во 
Вселенной.

— 360 лет назад челове
чество получило бесценный 
дар — телескоп, изобретен
ный гением Галилея. — го
ворит научный руководитель 
эксперимента, член-коррес
пондент Академии наук Ар
мянской ССР Г. А. Гурза- 
дян. — Уже 'в первые годы 
после открытия первого те
лескопа на ученых обруши
лась лавина ошеломляющих 
открытий. Мировая наука 
узнала о четырех спутниках 
Юпитера, кольцах Сатурна, 
темных пятнах на Солнце, о 
вращении самого Солнца, о 
горных массивах на Луне.

Ныне с появлением ракет
ной техники и с возможно
стями вывода телескопа и 
даже целых обсерваторий за 
пределы земной атмосферы 
этот астрономический ин
струмент переживает свое 
второе рождение.

ЗВЕЗД АМ И  НА „Т Ы “
''М ы  беседуем с ученым в 

одном из залов центра уп
равления полетом корабля 
«Союз-13». Только что за
кончился очередной сеанс 
связи. Космонавты четко вы
полняют программу, переда
ют .руководителям полета 
отчет о сеансах спектрогра- 
фирования звезд в отдель
ных участках неба. Уже про
изведены съемки областей 
неба в созвездиях Тельца, 
Ориона, Возничего.

— В дальнейшем с расши
рением подобных космиче
ских экспериментов. -— про
должает Г. А. Гурзадян,—мы 
все больше и больше будем 
узнавать о физических про
цессах, происходящих в глу
бинах Вселенной. В частно
сти, вывод трехметрового 
телескопа на орбиту, за пре
делы земной атмосферы, по
зволит ц^лучить инфор.ма- 
цию об отдельных галакти
ках, расположенных от Зем
ли на расстоянии в сто мил
лионов или даже миллиард - 
световых лет и дальше.

Попробуем представить се
бе воочию, как вооруженные 
мощным телескопом космо
навты прощупывают дальние 
уго.тки Вселенной. Командир 
корабля Петр Климук толь

ко что подготовил корабль 
к проведению очередного 
спектрорепортажа с созвез
дия Орион. Он провел по 

■ программе первоначальную, 
«грубую» ориентацию кораб
ля и позаботился о том, что
бы гидроскопы «запомнили» 
это положение на весь пери
од сеанса. На табло зажи
гается сигнал — «Начало 
сеанса!». Борт-инженер Ва
лентин Лебедев с помощью 
специального визира, раопо- 
ложенного перед иллюмина
тором, ловит одну из опор
ных звезд, чтобы построить 
для телескопа первую ось 
ориентации. Затем он «пере
дает» эту ось звездному дат
чику телескопа, установлен
ного вне поля зрения опера
тора. Система наведения и 
стабилизации запоминает это 
направление с точностью до 
нескольких секунд дуги и 
начинает поиск второй опор
ной звезды для построения 
ориентации по второй оси. Й 

■—вот созвездие Ориона в поле 
зрения телескопа. Нажатие 
кнопки с пульта управления 
— и еще один бесценный 
для науки кадр ложится на 
фотоэмульсию сверхчувстви
тельной . пленки. Ученым 
предстоит обработать его на

Земле после того, как космо
навты доставят кассеты с 
«Ориона-2» на Землю.

— Сама конструкция теле
скопа, — замечает Г. А. 
Гурзадян, —уже опробована 
нами в 1971 году на орби
тальной, станции «Салют-1». 
Тогда же был проверен прин
цип автоматического управ
ления телескопа с бортового 
пульта корабля.

— Как вы оцениваете ра
боту космонавтов в качестве 
астрономов - операторов 
«Ориона-2»?

— Перед полетом мы про
вели с ними вместе не одну 
звездную ночь, работали с 
«Орионом-2» в наземных 
условиях, в частности, в 
Ереване. Весь коллектив 
ученых вполне удовлетворен 
тем, с какой уверенностью 
Климук и Лебедев ориенти
руются в звездном простран
стве. Достаточно сказать, 
что Валентин Лебедев уже 
вторые сутки работы с 
«Орионом» не пользуется 
заготовленными для каждого 
сеанса спектрографирования 
■звездными картами. После 
столь беглого «астроминн- 
мума», который мы провели 
с космонавтами, быть со 
звездами на «ты» может

только увлеченный звездный 
лоцман.

Оценку ученого подтверж
дает и руководитель полета, 
летчик-космонавт А. С. Ели
сеев. ■

— Четкость, оперативность, 
увлеченность, — говорит он,
— вот ч-'t отличает экипаж 
«Союза-13». Хотел бы к это
му добавить, что они, прово
дя уникальные сеансы звезд
ного спектрографирования, 
не имеют на эту работу 
столько времени, сколько 
дается астрономам на Земле
— к сожалению, ночь на 
околоземной орбите продол
жается всего 30—35 минут.

...После очередной трудо
вой ночи выходят на связь с 
Землей наши два «Кавказа»,

— «Заря», я — «Кавказ»,
— слышится голос Петра 
Клймука, — начинаем рабо- 
ту-по следующему пункту 
программы, разворачиваем 
телескоп на созвездие Близ
нецов. А как у вас, на Зем
ле, — порядок?

— Полный порядок,—от
вечает Земля. — Результа
тами довольны все. Так дер
жать. Н. ЖЕЛЕЗНОВ,

спец. корр. ТАСС. 
Центр управления полетО'М.

cooHueiiiM
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Польско-румынское 
к о м м ю н и к е

НА
ПО

МИРНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ 
БЛИЖНЕМУ ВОСТОКУ

ВАРШАВА, 24 декабря. 
(ТАСС). Отношения прочно
го братского сотрудничества 
между ПНР и СРР разви
ваются успешно, основы
ваясь на принципах марк
сизма-ленинизма и социали
стического интернационализ
ма, говорится в совместном 
польоко-рултынском коммю
нике 'О результатах визита в 
ПНР министра иностранных 
дел Румынии Д. Маковеску.

Министры обсудили широ
кий круг международных 
проблем и положительно 
оценили процесс улучшения 
политического климата, ук
репления новых принципов в 

I  отношениях' между государ
ствами й подчеркнули вклад 
СССР и других братских со
циалистических стран в дело

разрядки напряженности и 
безопасности. Они подчерк
нули большое значение сове
щания по безопасности и со
трудничеству в Европе, зая
вили о решительной под
держке идеи созьгаа Всемир
ной конференции по разору
жению.

Министры выразили уве
ренность в том, что установ
ление справедливого и проч
ного мира на Ближнем Во
стоке возможно только при 
условии вывода израильских 
войск с оккупированных 
арабских территорий, а так
же при полном выполнении 
резолюций Совета Безопас
ности и удовлетворении спра- 
.ведливых прав арабского на- 
1>ода Палестины.

Призыв
РИМ, 24 декабря. (ТАСС). 

В связи с исполняющимся 
12 февраля 1974 года 50-ле- 
тиём со дня основания боево
го органа Итальянской ком
мунистической партии газе
ты «Унита» ЦК ИКП обра
тился к трудящимся страны 
с призывом превратить на
ступающий год в год широ
кой мобилизации всех демо
кратических сил вокруг га
зеты итальянских коммуни
стов.

В призыве ЦК ИКП, опуб
ликованном на страницах 
«Уииты», отмечается выда
ющаяся рюль, которую игра
ла и играет газета в деле

ИКП
сплочения рядов итальянско
го рабочего класса, в борьбе 
трудящихся против фашизма, 
за демократическое обновле
ние Италии, за социализм. 
«Никому и никогда, — под
черкивается в призыве, — 
не удалось еще заставить за
молчать голос «Униты». Га
зета коммунистов всегда бы
ла в авангарде борьбы рабо
чих и народных масс».

ЦК ИКП призвал членой 
партии приложить все силы 
для того, чтобы как можно 
более широко развернуть 
кампанию по распростране
нию газеты на заводах, фаб
риках. учебных заведениях.

BCTPEqi А. А  ГРОМЫКО С к. ВАЛЬРЕЙМОМ
ЖЕНЕВА, 22 декабря. 

(Спец. корр. ТАСС). Здесь 
состоялась встреча министра 
ин01странных дел СССР 
А. А. Громыко с генераль
ным секретарем ООН

К. Вальдхаймом.
Во время беседы были об

суждены вопросы, связан
ные с работой мирной конфе
ренции по Ближнему Восто
ку.

ЖЕНЕВА, 24 декабря. 
(Спец. корр. ТАСС). Во 
Дворце наций состоялось 
третье пленарное заседание 
мирной конференции по 
Ближнему Востоку.

В заседании приняли уча
стие; от Советского Союза — 
министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, от 
США — государственный 
секретарь Г. Киссинджер, от 
Арабской Республики Египет 
— министр иностранных дел 
И. Фахми, от королевста 
Иордании — премьер-ми
нистр, министр иностранных 
дел Зейд ар-Рифая, от госу
дарства Израиль — министр 
иностранных дел А. Эбан. В 
заседании также принимал 
участие в качестве председа
тельствующего генеральный 
секретарь ООН К. Вальд
хайм.

Вьютупивший на заседа
нии А. А. Громыко сделал 
заявление.

Заявление  
А. А. ГРОМЫКО

Мы собрались сегодня на 
третье заседание. С учетом 
того, что было сказано 
участникам конференции на 
предыдущих двух заседани
ях, хотелось бы подчеркнуть 
большое значение фактора 
времени.

По нашему мнению, было 
бы ошибкой, если бы конфе
ренция проявила медлитель
ность при рассмотрении 
стоящих перед ней вопросов, 
исключительная важность ко
торых хорошо известна.

Речь идет о том, будет ли 
в районе Ближнего Востока 
мир или его будут потрясать 
новые кризисы и военные 
столкновения. .

Не только народы района 
Ближнего Востока смотрят 
сейчас на то, как пойдут да
ла в Женеве, на это смотрит 
весь мир.

Поэтому нам представ
ляется, что все мы должны 
проникнуться сознанием то
го, что крупные и острые во
просы, от решения которых 
зависит либо успех, либо 
неудача конференции, дол

жны не откладываться, а 
рассматриваться и решаться. 
Медлительности и рутине, 
по нашему убеждению, не 
должно быть места на конфе
ренции.

Мне. возможно, наши кол
леги ответят, что они исхо
дят из этого же. Ну, что ж, 
тем лучше! Давайте только 
переведем это общее согла
сие, если оно имеется, на 
язык практических дейст
вий.

Не только ни одной неде
ли, но ни одного дня не 
должно быть потеряно для 
рассмотрения соответствую
щих вопросов, имея, конечно, 
в виду, что главное внима
ние должно быть уделено 
крупным и неотложным про
блемам, о которых уже гово
рилось за этим столом.

Нам кажется, что если 
ход конференции будет про
текать с сознанием большой 
ответственности, которая ле
жит на всех ее участниках, 
то ее успех будет обеспечен.

Заявление министра иност
ранных дел СССР встретило 
поддержку других участни
ков конференции.

Конференция продолжает 
свою работу. С отъездом ми
нистров иностранных дел 
эта работа будет проходить 
на уровне специально назна
ченных для этого послов. 
Представителем Советского 
Союза на конференции ос
тается посол В. М. Вино
градов. Министры иностран
ных дел могут собраться в 
Женеве вновь, когда сочтут 
это целесообразным.

Вместе с тем решено со
здать рабочую группу по во
просам разъединения войск, 
которая, учитывая первосте
пенное значение этого вопро
са, немедленно приступает к 
работе. В зависимости от 
необходимости будут созда
ваться другие рабочие груп
пы.

ЖЕНЕВА, 24 декабря. 
(ТАСС). Мирная конферен
ция по Ближнему Востоку 
вступила в фазу детального 
рассмотрения практических 
мер, направленных на дости
жение политического урегу

лирования ближневосточной 
проблемы.

Принципиальные позиции 
сторон известны. Они были 
изложены министрами иност
ранных дел при торжествен
ном открытии, конференции. 
Теперь министры передали 
эстафету назначенным пра
вительствами заинтересован
ных стран представителям в 
ранге послов.

Повседневная ■ работа пе
реносится в специальные ра
бочие группы, которые дол
жны подготовить конферен- 
■цин свои выводы и рекомен
дации по соответствующим 
вопросам. Учитывая особую 
срочность решения вопроса о 
разъединении войск в рай
оне, где происходили воен
ные действия, первая рабо
чая группа, которой поруче
но заняться этой проблемой, 
начинает работу немедленно.

Разумеется, никто не рас
считывает на то, что слож
ные проблемы политического 
урегулирования на Ближнем 
Востоке смогут быть решены 
в кратчайшие сроки. Для то
го чтобы прийти к успешно
му завершению конферен
ции, надо еще преодолеть не
мало серьезных трудностей. 
Однако политические обозре
ватели выражают удовлетво
рение уже тем фактом,' что 
дискуссия началась и дверь 
к достижению приемлемого 
для всех сторон решения ос
тается открытой.

ЖЕНЕВА, 24 декабря. 
(ТАСС). Перед отлетом из 
Женевы гюсударетвенный 
секретарь США Г. Киссинд
жер заявил, что, по его мне
нию, путь к миру будет дол
гим и временами болезнен
ным. Однако то, что мы сде
лали, отметил , он. это — до
стижение, которым главные 
стороны и ООН могут гор
диться. В основном достиг
нуто то, ради чего мы сюда 
приехали. Мы разрешили 
процедурные и организаци
онные вопросы. Я полагаю, 
что рабочая группа по разъ
единению начнет работу на 
следующей неделе, а осталь
ные группы будут созданы 
вскоре после этого.

П е к и н  и  к о л л е к т и в н а я  б е з о п а с н о с т ь  в  А з и и
Все больше растет инте

рес государств и народов 
Азии к идее обеспечения 
коллективными усилиями бе
зопасности на азиатском кон
тиненте, Идут поиски прак
тических путей к претворе
нию в жизнь этой идеи, вы
двинутой С о в е т с к и м  
Союзом,

Между тем в Пекине со
ветскую инициативу с са
мого начала встретили в 
штыки. Китайская пропаган
да продолжает утверждать, 
что она якобы направлена 
на «окружение» н «изоля
цию» Китая и несет новые 
бедствия народам Азии»,

Не требуется особой про
зорливости, чтобы за этой 
пропагандистской ширмой 
разглядеть истинный смысл 
пекинских язмьпплеяий. Во- 
первых, китайские лидеры 
стремятся использовать кле
ветнические утверждения об 
«окружении Китая» и грозя
щей Китаю «советской опас
ности» во внутриполитичес
ких целях. Таким путем они 
хотят оправдать нагнетание 
в стране военного психоза и 
прикрыть усиленную мили
таризацию китайского об
щества. Басни о «советской 
угрозе» нужны им также 
для того, чтобы отвлечь вни- 
■мание народа от трудностей, 
которые переживает страна 
в результате авантюристи
ческой политики нынешнего 
руководства.

С другой стороны, отри
цательное отношение Пеки
на к идее коллективной бе
зопасности имеет и внешне- 

.Дйгщтщдокнй amffsXi Руко

водствуясь своими корыст
ными интересами, маоисты 
проводят в Азии политику 
«разделяй и властвуй». Со
здание же системы коллек
тивной безопасности способ
ствовало бы налаживанию 
нормальных отношений и 
сотрудничества между ази
атскими странами. А это су
зило бы сферу подстрека
тельских действий Пекина, 
натравливающего одни стра
ны на другие и стремящего
ся к обострению напряжен
ности, стало бы мощной пре
градой на пути осуществле
ния его великодержавных, 
гегемонистоких планов.

Пекинские лидеры в те
чение многих лет оставляют 
нерешенным вопрос о гра
нице между КНР и Индией 
и ведут подрывную деятель
ность против этой страны, 
стремятся очернить ее ми
ролюбивый курс, ее полити
ку дружбы с социалистячес- 
кими странами.

Маоисты были явно раз
дражены тем, что Индия и 
Пакистан после долгих лет 
вражды вступили на путь 
поисков взаимоприемлемых 
решений и заключили важ
ные соглашения, заложив
шие основы для установле
ния добрососедских отноше
ний между всеми государст
вами южноазиатского суб
континента. Этому радуют
ся все искренние друзья Ин
дии, Бангладеш и Пакиста
на'. Пекин же пытается раз
д а н  тлеющие угли еще 
не устраненных разногласий 
между .Индией я  Пакиста

ном, стремится столкнуть их 
друг с другом.

Шовинистическая сущ-. 
ность политики Пекина осо-' 
бенно ясно проявилась по 
отношению к национально- 
освободительному движению 
бенгальского народа. Ки
тайские руководители вы
ступили против образования 
независимого государства 
Бангладеш. Вето, наложен
ное затем Пекином на прием/ 
Бангладеш в ООН, сорвало 
с него маску «покровителя» 
стран третьего мира.

За этими действиями мао- 
встов скрываются плохо при
крытые словесной демаго
гией их истинные цели; они 
стремятся сохранить в Азии, 
и в частнос1;и в южной ее ' 
части, атмосферу напряжен- 

,  ностй, создать пресловутый 
«большой беспорядок» с тем, 
чтобы облегчить установле
ние своей гегемонии над 
этим континентом и превра
тить его в свою вотчину.

Этими же мотивами руко
водствуются маоисты, при
лагая немалые усилия к то
му, чтобы подорвать и опо
рочить сложившиеся между 
Советским Союзом и многи
ми странами Азии отношения 
дружбы и сотрудничества. 
Они грубо извращают харак
тер этих отношений, распро
страняя дикие вымыслы об 
«угрозе советского империа
лизма», а некоторым азиат- 
СКИ.М странам, в частности 
Индии, навешивая ярлык 
«советских вассалов».

Однако абсурдность этих 
пекинских измышлений для 

всех -очещдаа. Ведь всемшз-

вестно, что отношения Со
ветского Союза со странами 
Азии строятся на принципах 
равноправия, взаимной вы
годы и уважения суверени
тета. С помощью СССР в 
Индии построено или нахо
дится в стадии строительст
ва более 70 промышленных 
предприятий, которые ста
нут основой индустриализа
ции страны. После заверше
ния строительства сооружа
емого с советской помощью 
металлургического комплек
са в Б о к а р о  мощностью 
в 10 миллионов тонн стали 
в год выпуск стали в стра
не удвоится. И эту братскую 
помощь маоисты называют 
« с о в е т е  КИМ империа
лизмом».

В свое время наша страна 
оказала не меньшую по
мощь самому Китаю. По
строенные при содействии 
СССР такие промышленные 
гиганты, как металлургичея- 
кий комбинат в Ухани. авто
мобильный завод в Чанчуне, 
тракторный завод в Лояне, 
станкостроительные пред
приятия в Шэньяне, и сей
час составляют основу ки
тайской индустрии. Тогда 
китайские лидеры совер
шенно справедливо назы
вали это интершациональ- 
ной помощью и проявлением 
чувств дружбы и братства.

Антисоветская политика 
Пекина встречает отпор со 
стороны правительств и ши
рокой общественности мно
гих стран Азии. Ибо народы 
этого района поддерживают 
усилия, наяравленшле на

превращение Азии в конти
нент прочного мира.

Выдвинутая. Советским 
Союзом идея коллективной 
безопасности намечает ос
новные контуры мирного бу
дущего народов Азин. Она 
предусматривает равноправ
ное участие в этом важном 
деле всех, без исключения, 
азиатских стран, налажива
ние между ними политичес
ких, экономических и других 
отношений на принципах 
мирного сосуществования и 
добрососедского сотрудни
чества. К числу этих прин
ципов ' относится отказ . от 
применения силы в отноше
ниях между государствами 
при решении спорных меж
дународных вопросов, ува
жение государственного су
веренитета и неприяосно- 
венность границ, невмеша
тельство во внутренние деда, 
недопустимость аннексии чу
жих территорий, неотъемле
мое право каждого народа 
на суверенное обладание 
своими природными ресур
сами, на социально-экономи
ческие преобразования.

Некоторые из этих прин
ципов были провозглашены 
еще в решевиях Бандунг
ской конференции 1955 го
да, другие были зафиксиро
ваны в ряде международных 
документов по Азии. Стоит 
напомнить в этой связи, что 
под решениями Бандунгс
кой конференции стоит под
пись и нынешнего премьера 
Государственного совета 
КНР Чжоу Энь-лащ а в сов- 
меоцой созетскоящта^щц^

декларации от 18 января 
1957 года прямо указыва
ется, что «обе стороны счи
тают, что все замкнутые во
енные группировки должны 
,быть заменены системой 
'коллективного мира и кол
лективной безопасности». 
Тогда в Пекине не говорили 
о том, что кто-то стремится 
«окружить» Китай.

Установление отношений 
мира, безопасности и сотруд
ничества в Азии — конти
ненте, где проживает евьине 
половины населения зем
ли было бы всемирно-ис
торическим по своему значе
нию шагом к обеспечению 
мира и безопасности наро
дов в масштабах всей плане
ты. «.Вот почему, — гово
рил Генеральный секретарь 
ЦК КПСС Л. И. Брежнев в 
своей речи в индийском пар
ламенте, - -  представляется 
своевременным обстоятель
ное и всестороннее обсужде
ние идеи коллективной безо
пасности в Азии, которое 
помогло бы нащупать об
щий, приемлемый д л я  
всех заинтересованных го
сударств подход к пробле
мам мира н безопасности 
на континенте...

„.Для этого время уже 
пришло, для этого нынеш
няя обстановка в Азии со
здает достаточные предпо
сылки. Азия может и долж
на стать континентом мира, 
дружбы и сотрудничества».

М. ЯКОВЛЕВ, 
вбозреватслъ ТАСС,
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Первомайская музыкальная школа существует уже 
тринадцать лет. Юные первомайцы получают музыкаль
ное образование по классу фортепьяно, аккордеона, на
родных инструментов.

НА СНИМКЕ: занятие с внструментаяьным оркестром 
ведет дипломник Московского института культуры Алек
сандр Михайлович Слащилин.

Фото Е. Лисицьша.

Т а к  д е р ж а т ь ,  
« М и к р о н » !

в  1972 году, когда на 
подшипниковом заводе про
ходил конкурс клуба веселых 
И находчивых победительни
цей стала команда специаль
ного конструкторско-техноло
гического отдела. После кон
курса победители, еще не ос
тывшие от творческого нака
ла, подзшали: «А что же де
лать дальше?». И единоглас
но решили: команда доля<на 
стать агитбригадой.

Так родился наш «Ми
крон».

Подготовили первый кон
церт, небольшой. Сил было 
мало. Показали его своим 
товарищам. Они одобрили. А 
некоторые тоже изъявили 
желание стать членами агит
бригады. Появилась возмож
ность расширить программу. 
Теперь «Микрон» мог отпра
виться и в первое свое тур
не.

В этом году «Микрон» за
воевал право выступать на 
областном смотре агитбригад 
и занял там второе место. 
Во многом своему успеху 
«Микрон» обязан художест
венному руководителю Г. И. 
Пономареву. Он сумел спло
тить коллектив, заинтересо

вать его умело и со вкусом 
подобранным репертуаром. И 
сейчас, наверное, уже не 
могут представить себя вне 
ноллекигва агитбригады ее 
активные участники — ра
ботники завода Л. Лысо- 
конь, Т. Сергеева, В. Лапен- 
ко, Я. Гашулин, 3. Гостева, 
В. Пчелинцева, Ю. Желез
няков и другие.

Профессии этих людей 
разные: оператор, шлифов
щица, электромонтер, кон
тролер ОТК, инженер-конст
руктор, но объединяет их од
но — любовь ж эстрадному 
искусству. И что характерно: 
большинство из них — от
личные труженики. Недавно, 
например, Т. Сергеева удо
стоена звания «Победитель 
социалистического соревно
вания 1973 года».

«Микрон» сейчас полон 
творческих сил. Впереди у 
него новые встречи со зри
телем, новые концерты, но
вые поездки по селам обла
сти.

Н. СТОЕЦКИИ, 
электромонтер, член 
завкома подшипниково

го завода.

« У р а !  У  н а с  к а н и к у л ы ! »
Так назьгеается фильм, ко

торый идет в эти дни в кино
театрах города. Впрочем, 
чтобы ' школьники провели 
каникулы действительно «на 
ура!», немало сил, стараний, 
выдумки надо приложить 
взрослым.

Широва и разнообразна 
программа активного отдыха 
школьников. В первый день 
каникул — 30 декабря, в 
5 часов йечера зажгутся но
вогодние елки в микрорайо
нах. В этот же день со стан
ции Томск-1 отправится ту
ристический поезд «Юный 
сибиряк» по маршруту Томск 
—Псков—Новгород — Яро
славль — Ленинград — 
Томск. Его пассажирами бу
дут классы-победители в Ле
нинском зачете из школ 
№№ 8. 28, 48.

В живописных окрестно
стях Томска ■— Богашеве, 
Ключах, на Басандайке — 
откроются зимние пионер
ские лагеря. В городской сад 
могут прийти 'Все желающие 
принять участие в детских 
утренниках. Здесь ребята 
встретятся с Дедом-Морозом, 
Снегурочкой, скоморохами, 
будут участвовать в хоро

водах, массовых играх, кон
курсах.

В библиотеках для школь
ников будут проведены чи
тательские конференции, бе
седы и вечера.

В дни школьных каникул 
в Томске побывает много го
стей из села. Они посетят 
большие новогодние пред
ставления во Дворце, зрелищ 
и спорта, побывают н1а встре
чах в Доме пионеров. В шко
ле № 28 пройдут экскурсии 
в томские вузы, техникумы и 
ГПТУ совместно с десяти
классниками из Рыбалова. 
Ребята из школы Л'а 12 от
правятся с визитом в Семи- 
луяшнский детский дом;

Совсем недавно состоялось 
учредительное собрание го
родского научного общества 
учащихся. На каникулах от
кроется зимний лагерь для 
его членов в помещении 
школы-интерната № 1. В 
программе лагеря встречи с 
ведущими учеными города, 
лекции о последних дости
жениях науки, конкурсы, 
викторины.

Областной драматический 
театр подготовил для юных 
зрителей спектакль «Бело

снежка и семь гномов», на 
котором побыйают учащиеся 
всех школ города. Для млад
ших ребят театр кукол пока
жет новый спектакль «Коло
бок». Самодеятельные арти
сты Дома пионеров поставят 
два спектакля: «Иван —
крестьянский сын» ц «Алень
кий цветочек». В музее исто
рии областной пионерской 
организаций ребята репети
руют театрализованную экс
курсию на тему: «Они не
боялись кулацких винтовок».

Любители спорта станут 
свидетелями увлекательных 
соревнований. В Томске бу
дут проходить состязания на 
приз «Серебряные коньки», 
в Томске и Асине — игры 
на приз «Золотая шайба», в 
Шегарке — лыжные гонки 
на приз «Пионерской ' прав
ды». Принимать в них уча
стие будут и городские, и 
сельские школьники. Юным 
хоккеистам впервые будут 
вручаться медали победите
лей соревнований на приз 
«Золотая шайба».

Кроме того, в школах бу
дет проходить сдача норм 
ГТО по зимним видам спор
та. Как увлекательную игру, 
готовят педагоги и работни

ки ГАИ практические заня
тия по правилам уличного 
движения.

На, экранах кинотеатров 
города будут демонстриро
ваться новые художествен
ные фильмы: «Капля в мо
ре», «Капитан Джек», мульт- 
сборник «Бегемот и солнце».

Для того,, чтобы школьные 
каникулы были памятными 
и увлекательными, о многом 
позаботились шефы. Коллек
тивы «Сибэлектромотора», 
подшипникового, манометро
вого заводов, ГРЭС-П подго
товили хоккейные коробки, 
залили катки, у . школ, уста
новили елки. Однако такое 
положение дел не в каждом 
микрорайоне. Не уделяют 
внимания детскому отдыху 
руководители и обществен
ные организации управления 
строительства, лесоперева- 
лоаного комбината, речпорта. 
А ведь до начала каникул 
остались считанные дни. 
Нерадивость руководителей 
и общественных'организаций 
некоторых коллективов , мо
жет испортить веселые дет
ские праздники.

Л. ГЛУШКОВА,
инспектор Томского 

гороно.

Е Е Ш Е Н Ы Е  Л Е Н Ы Н
Недавно ко 1мие на прием 

пришли двое, представились:
— Кабарда.
— Савельев.

Решили к вам за по
мощью обратиться, — без 
обиняков начали они,—Под
рядились мы в лесоперева
лочном комбинате построить 
на Басандайке для лесоуча
стка жилой домик и отре
монтировать административ
ное здание. Дело сделали, 
как говорится, в «ударно 
короткие сроки», но вместо 
оговоренных 700—750 руб
лей на каждого хотят выпла
тить какие-то крохи... В кон
це концов это непорядочно; 
сулить золотые горы, а по
том обмануть. Пожалуйста, 
позвоните директору комби
ната, втолкуйте ему, что он 
обязан уплатить все, что обе
щал...

Звонить я, конечно, не 
стал, к великому разочарова
нию посетителей. Хотя не 
мог не согласиться с их до
водами: дал слово— дер
жи. Другой разговор, почему 
дал такое .слово, какими ру
ководствовался соображения
ми, нанимая столь дорого
стоящих шабашников? Но 
оставим эту . сторону вопроса 
на совести тех же товарищей 
из лесоперевалочного комби
ната. Сейчас меня более за
нимает позиция моих собе
седников. ‘

Оба работают на крупных 
предприятиях инженерами, 
полуцают приличную зара
ботную плату. Срой подряд 
на стороне рассматривают 
как скромный подработок. 
700 рублей для них, в об- 
щем-то, пустячная сумма, о 
которой, возможно, я не 
стоило бы вести, разговора, 
но тут дело принципа.

— Мы же работали как 
проклятые, с рассвета и до 
ночи. Отпуска взяли без со
держания.

— Хорошо, допустим, вы 
трудились «на калыме» в 
два раза усерднее, чем на 
предприятиях, следователь
но, двойная оплата вас дол
жна устроить. Но речь-то 
идет о сумме, чуть ли не в 
четыре раза большей.

Просители недоуменно 
уставились на меня;

— Это уж дело договари
вающихся сторон, раз. А во- 
вторых, какой же дурак со
гласится вкалывать на. гро
шовых объектах?

Вот она, торгашеская 
суть деловых людей «со сто
роны»... Нет рабочих рук? 
Пожалуйста, мы к вашим 
услугам, если, конечно, хо

рошо заплатите. В этом 
смысле у шабашников — 
монополия. Не продешевят.

Молодые люди никак не 
хотели согласиться с тем. 
Что их поведение ничто иное, 
как спекуляция- на нехватке 
рабочих рук и . что главным 
судьей дел человека должна 
быть все-таки его граждан
ская совесть..

Не знаю, с каким рвением 
работают на предприятиях 
М. И. Савельев н М. Ф. Ка
барда, но есть все основания 
полагать, что производствен
ные интересы для них куда 
как менее важны, нежели 
«калым». Ведь ради него ин
женеры взяли отпуска без 
содержания и «упирались до 
седьмого пота».

— Не мы одни, никто не 
упустит своего, — парирова
ли мои собеседники и удали
лись, раздраженно хлопнув 
дверью.

Встреча с молодыми людь
ми навела меня на мысль по
делиться размьпплениями на 
эту актуальную тему с чита
телями. Предвижу споры и 
возражения, которые навер
няка вызовет корреспонден
ция.

700 рублей в месяц. Что 
это? Разумный эквивалент 
той мускульной и умствен
ной энергии, которую затра
чивает человек, или созна
тельное завышение расценок 
отдельными администратора
ми, которые в поисках рабо
чих р'ук идут на неравные 
сделки с шабашниками? Бес
спорно, длинный рубль дей
ствует на последних развра
щающе. Погоня за ним ста
новится как бы самоцелью, и 
тут уж не, до государствен
ных интересов. ^

В центре Стрежевого есть 
несколько деревянных доми
ков. На фоне многоэтажных 
каменных зданий нового 
микрорайона-они не смот
рятся. Но строения эти 
очень дороги стрежевчанам, 
потому что с них.начинался 
нефтеград. Рядом с домика
ми установлена бетонная 
плита, увековечившая муже
ство первых бойцов студен
ческих строительных отря
дов Томска, которых роман
тика позвала в дорогу, в ко
мариный таежный край. Тог
да, семь лет назад, эти до.ми- 
ки стоили дворцов, потому 
что строили их по колено в 
грязи, на себе таскали брев
на, в кровь сбивая ладони- 
топорищами. Люди беско
рыстно совершали трудовой 
подвиг изо дня вчдень во 
имя большой цели.'

Движение студенческих 
строительных отрядов воз
никло более десяти лет на
зад. Но как много ими сде
лано!

— Мы поднимали нефтя
ную целину, возводили Стре-, 
жевой, — с гордостью всег
да будут говорить студенты 
тех лет.

— Нами построены десят
ки школ, жилых домов, до
рог, — вторят им бойцы 
строительных отрядов семи
десятых годов.

Нет, не соображения вы
сокой оплаты заставляют мо
лодых людей вливаться в 
ряды бойцов стройфронта.

Однако было бы наивно 
полагать, что парни и девуш
ки едут только «за туманом 
и за запахом тайги». Едут 
они и заработать. Тем более 
такая возможность есть: мно
гочисленные стройки области 
нуждаются в студенческих, 
трудовых отрядах. И вот тут 
нет-нет, да и прорвутся спе
кулятивные тенденции, о 
которых говорилось выше. 
Руководители некоторых от
рядов предпочитают выби
рать объекты подороже. Сте
пень их важности тут уж не 
играет роли.

Калымный азарт гонит в 
строительные отряды «прак
тичных» молодых людей. 
Вспоминается мне еще одна 
встреча, тоже с инженером...

Он приходил жаловаться 
на администрацию завода 
измерительной аппаратуры, 
которая его уволила за ме
сячный прогул. Молодой 
человек требовал, чтобы его 
восстановили, чтобы произ
вол был наказ,ан... А произ
вола не было.

Козлов, не проработав на 
-.заводе и 11 месяцев, попро
сил отпуск. Время на пред
приятии выдалось напряжен
ное, много было срочной ра
боты, н специалиста, естест
венно, не отпустили. Тогда 
он самовольно оставил про
изводство н уехал со сту
денческим строительным от
рядом.

— Почему же вас зачис
лили в отряд, если вы не 
студент?

— А какое это имеет 
значение? — в свою очередь 
удивился Козлов. — Бывают 
отряды вообще наполовину ’ 

состоящие из «нестудентов».
Возможно, я заблуждаюсь, 

но мне Кажется, что форми
рование таких смешанных 
отрядов противоречит основ
ным принципа.м целинного

движения, девиз которого 
«группа — бригада, факуль
тет — отряд». В самом деле, 
что может быть общего у 
энтузиастов и шабашников, 
объединенных в один кол
лектив?
. Поучительна в этом смыс

ле история «дикой» бригады 
из шестнадцати выпускников 
политехнического института 
(они себя тоже называли 
строительным студенческим 
отрядом). Прослышав о том, 
что жители центральной 
усадьбы * совхоза « Кандин
ский» нуждаются в водоводе, 
деловые люди предложили 
дирекции свои услуги. За
ключили договор, в котором 
и определили стоимость ки
лометровой трассы водовода, 
каждый метр которой оцени
вался в 12 рублей пятьдесят 
копеек. Парням предстояло 
вручную вырыть траншею 
глубиной в два метра, проло
жить трубы, соорудить ко
лодцы и многое другое. Сло
вом, работы было на 16 ты
сяч рублей.

Строители взялись за дело 
без особого энтузиазма, бы
вали дни, когда они и вовсе 
не появлялись на объекте. 
Жители села уж совсем пе
рестали думать о водоводе. 
Но вот однажды утром они 
проснулись и глазам своим 
не поверили: траншея была 
вырыта. Строительство по
шло споро, и вскоре водовод 

' сдали в эксплуатацию. Когда 
подрядчики пришли за рас
четом, нм выплатили лишь 
половину суммы. Началась 
тяжба с дирекцией совхоза, 
которую шабашники проиг
рали. И не могли не проиг
рать. Дело в том, что тран
шею рыли не они. Это еде- 
дал экскаваторщик, которого 
наняли строители. Попытка 
погреть руки за счет исполь
зования государственной 
машины не удалась.

На сей раз от предприим
чивости «студентов» выиг
рал колхоз, то есть из 9 ты
сяч рублей, отпущенных на 
земляные работы, было уп
лачено .лишь две тысячи. 
Однако совхозной админи
страции следовало поучиться 
расторопности у шабашни
ков. Ведь экскаватор можно 
было бы найти самим, дого
вориться с каким-либо уп
равлением механизации на 
законном основании и не 
переплачивать бешеные 
деньги калымщикам, кото
рые, кстати, в один час на
няли машину. Государствен
ную, которую ждала своя, 
государственная работа. Но 
подобные мысли вряд ли 
пойещагот рвачей и ловчил, 
философия которых сводится 
к купле-продаже, если даже 
речь идет о совести.

И. УСКОВ, 
советник юстиции.

СПОРТ
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Успех томских политехников
Шестая' Политехниада ву

зов Сибири и Дальнего Во
стока проходила в этом году 
в Томске. Отстаивать спор
тивную честь своих институ
тов к нам в гости приехали 
лыжники из Улан-Удэ, Ир
кутска, Красноярска, Ном- 
сибирска, Барнаула, Ке.\ге- 
рова и Омска. Женщины 
состяза.лись на дистанции 5 
километров, мужчины — 15 
километров.

Хорошую спортивную под
готовку и волю к победе по
казали лыжницы ТПИ. Они 
уверенно провели гонки и 
завоевали первое место. На 
втором месте — женская 
сборная из Красноярска, на 
третьем — с;портсменки Ал
тайского политехнического 
института. Вторым призером 
в личном первенстве среди 
женщин стала томичка ‘Га
лина Арляпова. Сопернице 
из Омска она проиграла все
го одну секунду. На четвер
тое место вышла тоже спорт
сменка Томского политехни
ческого — студентка хими

ко-технологического факуль- 
■ тета Любовь Макарова.

Еще более упорными бы
ли состязания мужских 
команд. Томские политехни
ки заняли второе командное 
место, уступив первенство 
лыжникам Новосибирского 
электротехнического инсти
тута. На третьем .месте. —■ 
кемеровчане. Вторым призе
ром в личном первенстве 
среди мужчин стал студент 
факультета автоматики и 
электромеханики ТПИ Олег 
Шириздаяов.

Соревнования показали не
плохую подготовку лыжных 
команд ТПИ. В прошлом 
голу политехники выступали  ̂
хуже — женская ко.манда за
няла тогда на Политехниаде 
третье, а мужская — шестое ‘ 
место. Немалая заслуга . й 
нынешнем успехе лыжников 
политехнич,еского принадле
жит тренерам команд — пре
подавателям кафедры физ- 
воспитания Владимиру Ар- 
ляпову и Вячеславу Прушия- 
скому.

В. ЛЕБЕДЕВ.

ПОРАЖЕНИЯ НЕ ИЗБЕЖАЛИ
Вернулись с соревнова

ний сборные команды во
лейболистов ДЮСШ №2 
гороно.

Дев5чпки участвовали в 
матчевой встрече в г. Кеме
рове. В этих состязаниях, 
кроме двух томских команд, 
выступили сборные ДЮСШ 
Новосибирска, Алтайского 
края, Кемерова, Новокуз
нецка, Новоалтайск'а.

До последнего дня сорев
нований первая команда то
мичей была единственной, 
не имевшей поражений: все 
встречи наши девушки вы
играли с одинаковым «су
хим» счетом — 3:0. Но в 
последний день они уступи
ли победу волейболисткам 
из г. Новоалтайска (участ
ницам финальных соревно
ваний первенства РСФСР 
этого года). Вместе с томич
ками они претендовали на 
первое место. У тех и дру
гих оказалось одинаковое 
количество побед — шесть 
и по одному поражению. 
Судьям пришлось считать

разность партии у этих ко
манд во всех встречах. Она 
оказалась лучшей у коман
ды г. Новоалтайска. Эта 
команда и заняла первое 
место, на втором — волей
болистки Томска.

Наша команда награжде
на вымпелом и дипломом, 
игроки — грамотами. Луч
шим защитником признана 
Т. Дубро — к а п и т а н  то
мичек.

Команда юношей г. Томс
ка была допущена к турни
ру сборных союзных рес
публик в г. Алма-Ате.

В матче участвовало пять 
команд: две из Алма-Аты, 
по одной — из Ташкента, 
Фрунзе й Томска. Наши во
лейболисты заняли третье 
место.

С е й ч а с  волейболисты 
ДЮСШ готовятся к круп
ным соревнования.м — тра
диционному матчу сборных 
команд городов Сибири, 
Дальнего Востока, Урала и 
Казахстана, который состо
ится 4—10 января в Омске.

Э. ГУСЕВ.

СП О М ВН А Я ПАНОРАМА ТАСС
О соревнованиях, прохо

дивших 22 и 23 декабря у 
нас в стране и за рубежом, 
сообщают корреспонденты 
ТАСС:

ЛЫЖИ. Сборная СССР в 
составе Василия Рочева из 
Сыктывкара, Сергея Савель
ева из Хабаровска, Анато
лия Бирюкова из Рязани и 
Ивана Гаранина из города 
Рудный выступила вне кон
курса на традиционных 
лыжных гонках на приз га
зеты «Советский спорт», 
проводившихся в Подмо
сковье. Их время в эстафете 
4 x 5  км 1 час. 6 мин. 51 
сек. Почести победителей 
достались финишировавшим 
вслед за ними московским 
динамовцаа! (1:07.32), за ко
торых на последнем этапе 
бежал Федор Оимашев. Он 
показал лучшее время на 
этапе — 16 мин. 18 сек.

У женщин в эстафете 
3 x 3  км отличилась команда 
в составе ленинградки Нины 
Балдычевой, Раисы Сметани
ной из Сыктывкара и олим
пийской. чемпионки Галины 
Кулаковой из Ижевска. Вре
мя этой сборной — 35.05. 
На 25 секунд отстала от них 
другая сборная — ленин
градка Любовь Мухачева, 
эстонская споргоменка Рут 
Рехемаа и Нина Селюнина 
из Йошкар-Олы.

ПЛАВАНИЕ. На водных 
дорожках бассейна «Метеор» 
в Днепропетровске впервые 
разыгран Кубок СССР по 
плаванию. Почетный приз до

стался спортсменам-динамов- 
цам. На втором месте коман
да Вооруженных Сил,’, на 
третьем — общества «Труд».

МОТОГОНКИ. Сборная 
СССР по мотогонкам на 
льду, возглавляемая шести
кратным чемпионом , мира 
Габдрах.маном Кадыровым 
из 'Уфы и чемпионом СССР 
Владимиром Чапало (Стер- 
литамак) встретилась в мат
че с гонщиками Новосибир
ска. Хозяева оказали упор
ное сопротивление именитым 
соперникам. Командные гон
ки принесли ничью — 39:39.

В личных соревнования54 
победил Владимир Цыбров 
из Подмосковья, набравший 
15 очков из 15 возможных.

БИАТЛОН. После успеха 
в 20-километровой гонке ле
нинградский биатлонист I 
Риннат Сафин в воскре
сенье отпраздновал в Киро
во-Чепецке еще одну победу. 
Во всесоюзных соревновани
ях' на приз • спортклуба 
«Олимпия» •— он выиграл , 
гонку на 10 км.

ЛЫЖИ. 350 льшнико^ 
Казахстана. Новосибирска, 
Кузбасса, Томска, Иркутска 
и Алтая участвовали в 12-м 
розыгрьппе приза, учрежден
ного президентом Финлян
дия Урхо Кекконеном. Он 
достался хозяевам трассы — 
динамовцам Новосибирска.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТЕАТР
25 декабря — «С талев ар ы » .
26 д е к а б р я  — «Дядюшкин 

сон».
Н ач ало  с п е к т а к л е й  — в  19 

ч а с , 30 м ин.

КИНО
СЕГОДНЯ 

в КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО 

«Ген ер алы  п е сч а н ы х  кар ь е 
ров* — 8-35, 10-30. 12-25, 14-20,
16- 15. 18-10, 20-05, 22 . «П лам я
лю бви» (две серии) — 8-30, 11, 
13-30. 1 6 . 18-30, 21, З ал  Кино
хр о н и ки  —- «Бор ис Баб о чки н » , 
«Дорогами Ко лы м ы » —  9 . 10-05, 
11-10. 12-15, 14-25, 16-35. 18-45, 
20-55. «П равда о моей респуб
ли ке»  — 13-20. 15-30. 17-40,
19-50, 22.

«ОКТЯБРЬ*
«Ген ер алы  п е сч ан ы х  кар ь е 

ров» — 8-40, 12-20, 14-10, 16,
17- .50, 19-40. 21-30. «П лам я лю б
ви» (две серии ) —  8-30. 11.
1.3-30, 16. 18-30, 21. Д ля детей  
— «С неж ная м ельни ц а» — 
10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Ген ер алы  п е сч ан ы х  кар ь е 

ров» — 8-40, 12-25, 14-20. 16-15. 
«П лам я лю бви» (две серии) —
18- 30, 21 . Д ля , детей  —  «Это
бы ло в р азведке»  — 10-30.

«ПИОНЕР»
«Э ксп ери м ен т доктор а  Аб- 

е та»  — 9 , 10-50, 12-40, 14-30.

«Ч еловек в ш та тско м »  — 16-20, 
18-20, 20-20, 22-20.

«СИБИРЯК»
«Ч еловек в ш та тско м »  —  И ,  

12-50. 14-40, 16-30, 18-20, 20-10, 
22. Д ля д етей  — «Э скад р а  у х о 
д и т  на зап ад»  '— 9-20. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Вольн ая  п ти ц а»  — 17-10. 19. 

21 .
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД* 
«С екр етар ь  райком а» — 15. 

17. 19, 21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«М ачеха» — 15, 17, 19, 21,

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
«М ачеха* — 22,

В ТО Р Н И К , 25 декабря 
П Е Р В А Я  П РО ГРА М М А  

ТО М СК
19.20. «Seiutaa н  лю ди». 19.40. 

Н овости. Т ел ев и зи о н н ая  п р о 
гр а м м а  «Х удож ник»,

М О СКВА
20.40. «З аб о та  о  «зеленом  

д р у ге» . У ч ебн ая п е р е д а ч а  по 
п р и р о д о вед ен и ю . 21.10. Д ля 
ш к о л ь н и к о в . « М аяковски й  — 
д етям » . 21.30. « В ы с тавк а  Б у р а - 
тино»; 22.00. Н овости. 22.10. 
«Ч ел о век  и  зак о н » . В едет п е р е 
д а ч у  д о к то р  ю р и д и ч еск и х  н ау к  
А . Б езу гл о в . 22.40 — 23.25.
К о н ц ер т  х о р а  р у сск о й  п есн и  
В сесою зн ого  р ад и о  н  т е л е в и 
д е н и я . Х удож ествен н ы й  р у к о 
во д и те ль  — за с л у ж е н н ы й  а р 

ти ст  СССР Н. К утузов.
ВТО РА Я  П РО ГРА М М А  

ТО М СК
20.40. Т ретий , реш аю щ и й . 

« Р ап о р ту ю т стр о и тели  водо
вода». 21.00. Д ок ум ен тальн ы й  
ф и л ьм  «Х ранить  вечно» . 21.20. 
«В естник ЦНТИ». «Н овое на 
подш и п н и ковом » . 21.40. «Не 
заб у д ьте» . Ф ильм . 21 .50—23.00. 
А. А рбузов. « И р к у тск а я  и сто 
р и я » . Ф и льм -сп ек так л ь . 2-я се 
р и я .

РАДИО
В ТО РН И К , 25 декабр я

7.34. О бзор п о сл ед н и х  изве- 
.сти й , 7.40. «Лю би свой  город». 
7 .45. М узы кал ьн ы й  а н т р а к т . 
7.50. Р е к л а м а  и  о б ъ явл ен и я . 
9.15. По с тр а н и ц а м  га зе т  
« К расн ое зн ам я»  и  «М олодой 
л ен и н ец » . Э.25, Г. К и ркор . Сим
ф о н и етта  д л я  о р к е с т р а  н ар о д 
н ы х  и н стр у м ен то в . 19.15. « Р а 
б о ч ее  утр о » . С п ец и ал ьн ы й  в ы 
п у с к  м олод еж ной  р ед а к ц и и  
Т ом ского р ад и о  д л я  у ч а щ и х с я  
п р о ф тех у ч и л и щ . Н овости  п р о ф 
тех у ч и л и щ . «Что т а к о е  ч е л о в ек  
вы сокой  ,. к у л ьту р ы »  — и н т е р - . 

-вью  с у ч а щ и м и ся  , п р о ф т е х 
учи ли щ . «Н овоселье» — р е п о р 
т а ж  и з  ГПТУ-13. «(Встречный 
ком со м о л ьски й »  —  ГПТУ №  9 
г. К олп аш ева. 19.35. Ф о р теп ьян 
н а я  м у зы к а . 19.50. П оследние 
и зв ес ти я .

Кировскому райфйнотделу 
на постоянную работу тре
буется старший инспектор 
по бюджету.

Обращаться: г. Томск, пер. 
Нахимова, 5.

Томское транспортное управление доводит до сведения 
населения Томской области о том, что с 24 декабря 1973 
года, с целью создания дополнительных удобств пассажи
рам, организована предварительная продажа автобиле
тов на все . пригородные и междугородные маршруты 
автобусов, отправляющихся из г. Томска с 28 по 31 декаб
ря 1973 года.

Автобилеты можно заблаговременно приобрести в 
кассе предварительной продажи в автовокзале на станции 
Томск-1, кассы работают с 6-00 до 19-00 ежедневно, кроме 
31 декабря 1973 г. и 1 января 1974 года.

, Введены дополнительные рейсы по .маршрутам:
Томск—Ярское
28 декабря время отправления 14-50; 18-50.
29 декабря —
30 декабря —
31 декабря —
Томск—Турунтаево
28 декабря —
29 декабря —
30 декабря —
Томск—Зырянское
29 декабря
30 декабря —
Томск—Самусь
28 декабря —
29 декабря —

30 декабря —

— 14-50; 18-50 два рейса
— 10-40; 14-50; 18-50
— 10-40; 14-50

12-00;
12 -00 ;

8-00;

12-30;
12-30;

16- 30
17- 00 
12-00

17-30
17-30

14- 40; 19-00, 
12-00; 14-40; 
18-30; 19-00

8 -00 ; 12 -2 0 ;
15- 20; 16-20;

16- 30;

13-20;
17- 20

31 декабря 
-МоТомск—Моряковка

29 декабря —
30 декабря

,10-20; 15-00

— 12-10; 16-30
— 8-00; 10-00; 14-20; 

12-10; 16-30.
При открытии ледовой переправы через Обь будет 

осуществлена транзитная перевозка пассажиров по 
маршруту Томск—Шегарка с интервалом движения авто
бусов 30 мин., первое отправление из Томска в 7-00, ко- 
'нечное — в '20-30, количество рейсов — 40.

По. .маршруту Томск-'Кожевниково — первое отправ
ление в 7-40; конечное—в 19-20, количество рейсов—16.

В случае отсутствия ледовой переправы через р / Обь 
движение автобусов по маршруту Томск—Победа будет 
осуществляться с интервалом 20 .мин., начало отправле
ния — в 16-30, конечное отправление — в 20 часов, ко
личество рейсов — 40.

По маршруту Шегарка-»-Кожевннково — начало от
правления с 8-50 до 20-20, интервал движения — 30 

.мин.,'количество рейсов — 24.
. В обратные рей.сы по маршрутам Ярское—Томск, Са- 

-мусь—То.мск, Моряковка—То.мск, Турунтаев’о—То.мск 
будут отправляться дополнительные автобусы, согласно 
действующему расписанию движения автобусов на зимний 
период.

За справками обращаться по телефонам; отдел пасса
жирских перевозок Томского транспортного управления— 
4-56-36, справочное бюро Томского автовокзала — 
4-37-30.

Городскому управлению 
коммунального хозяйства

, горисполкома для работы в 
подведомственных предприя
тиях требуются главные 
бухгалтеры.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 73, комната 47, 
телефон № 2-33-10.

Р ек то р ат , п ар тк о м , м ест
ком  и  к а ф е д р ы  Томского 
и н ж ен ер н о  - стр о и тельн о го  
и н сти ту та  в ы р а ж а ю т  глуб о
ко е  со б о л езн о ван и е  д о ц ен 
ту  к а ф е д р ы  стр о и тельн о й  
м ех ан и к и  Ф. Е. Д авы дову  
по п оводу  см ер ти  его  ж е 
ны

ДАВЫ Д О ВО Й  
О льги  Н и ко лаевны .

Ректо^^ат. п ар тк о м , м ест
ком  и ко л л ек ти в  геолого-* 
разв ед о ч н о го  ф а к у л ь т е т а  
То-мского п о л и тех н и ч еско го  
и н сти ту та  в ы р а ж а ю т  собо
л езн о в ан и е  доц ен ту  к а ф е д 
р ы  ге о ф и зи ч е с к и х  м етодов 
п о и ско в  н  р а зв е д к и  м есто
р о ж д ен и я  п о л езн ы х  и ск о 
п аем ы х  Л. И. И ван ч у р е  по 
п оводу  см ерти  его м атер и

И В А Н Ч У Р Ь*
Домны Федорооны..
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